
Francisco Hita 

ccSi esto lo 
hicieran todos 
los municipios 
el paro se 
reduciría» 

En Getafe se están invir
tiendo 12.000 millones de pe
setas en creación de trabajo 
y riqueza, se ha incrementa
do el número de puestos de 
trabajo en un 63 por ciento 
con respecto a 1985, los ge
tafenses han doblado el vo
lumen de préstamos solicita
dos y además el total de im
pagados se ha reducido del 
3 por ciento al 1,5. También 
la matriculación de Vehícu
los ha crecido en los dos úl
timos años considerablemen
te y las licencias de radica
ción han aumentado en un 
300 por ciento. Todo esto nos 
lo cuenta Francisco Hita, 
Concejal de Empleo e Indus
tria, en una entrevista, en la 
que manifestó a El Progreso, 
hablando del empleo genera
do que «si esto lo hicieran to
dos los municipios con un 
número de habitantes seme
jante a Gertafe, el paro en 
nuestro país se reduciría 
sensiblemente. 
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• La Televisión por cable 
tendrá que esperar. 

• El Aeropuerto pendiente 
de un estudio. 

• Collado y Antonio, dos 
jugadores que dejan de 
militar en el Getafe C.F. 
con amargura. 
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El laboratorio realiza análisis 

¿QUE HAY EN EL FONDO 
DE LOS VERTIDOS? 

a denuncia de Pedro Díez, alcal-

Lde de Arganda del Rey, sobre 
unos vertidos contaminantes que 

presuntamente realiza la empresa Ura
lita en el Cerro de los Angeles y Pin
to, ha desencadenado la polémica. 

Izquierda Unida de Getafe se ha 
movido rápidamente y ha presentado 
una moción al Pleno del Ayuntamien
to. El Ayuntamiento a través del la
boratorio municipal, dice que no se 

LA 

producen vertidos desde hace un año. 
Los responsables municipales expli
can que los vertidos son contaminan
tes, pero que la empresa está ampa
rada por la legislación vigente. U ra
lita niega que los vertidos contaminen. 
En definitiva todo ha quedado en lo 
de siempre: habrá un informe técni
co y se actuará en consecuencia. U na 
tormenta de verano, esperamos que no 
sea de lluvia ácida. 
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cia Adquirida (SIDA) a fe
cha del 21 de marzo pasa-
do ascendió a 280, de los 
cuales fallecieron 132. Es
tos datos oficiales fueron 
aportados en la reunión de 
la fecha antes indicada del 
Subcomité de Vigilancia 
Epidemiológica del Plan 
Nacional del SIDA que 
realizó una revisión de to
dos los protocolos recibi
dos hasta entonces apli
cando los nuevos criterios 
de definición de casos de 
Sida de los CDS/0.M.S. 
Estos nuevos criterios han 
influido para que el núme
ro total de casos haya 
aumentado de forma im
portante sin que ello signi
fique un cambio en la si
tuación epidemiológica. 
En España las cifras alcan-
zan 1.162 casos, de los que 
han fallecido 496. 

En la comunidad de 
Madrid, la distribución del 
número de casos por sexo, 
corresponde a 237 varones 
y 43 mujeres. 

Miguel Polo 
no admite 
interferencias 
en su labor 

Miguel Polo lleva en el 
mundo del fútbol 22 años. El 
último entrenó al Parla, equi
po al que cogió en una situa
ción caótica y no pudo sal
var del descenso. Su mejor 
logro en esta temporada ha 
sido proclamar al conjunto 
parleño, campeón del Torneo 
de la Comunidad. Lo mejor 
para este entrenador, sus ju
gadores. Lo peor, los que 
han tratado de putearle con 
todas las artimañas. A pesar 
de quedarle un año de con
trato, ya tiene preparadas las 
maletas para cambiar de 
alfes. 

Lleva el fútbol en las ve
nas y, nada ni nadie podrán 
interferirle en lo que él crea 
que es justo. Como jugador 
lo dió todo. Como entrena
dor, no ha hecho más que 
empezar. 
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EDITORIAL 
,, 

LUZ 
Y TAQUIGRAFOS 

frlj ace unas fechas hubo un bronco 
debate en un Pleno del Ayunta-1[ miento con motivo de las cifras 
que sobre el empleo y la creación 

de industrias, aportó por uN lado el gru
po Izquierda Unida y, por otro, la Dele
gación de Empleo e Industria. Como es 
lógico (nunca se entiende muy bien por 
qué tiene que ocurrir así) algunas cifras 
no coincidían y hasta se acusó de «menti
roso» a quien por parte del Ayuntamien
to, exponía la actual situación en Getafe 
sobre el empleo, provocándose cierto gui
rigay entre el público que asistía al Pleno. 
En fin que hubo sus más y sus menos por 
culpa de unas cifras y hasta por la fórmu
la empleada hasta la fecha por la Delega
ción mentada para crear industrias o dar
les oportunidades de establecimiento y de
sarrollo en nuestra ciudad, así como para 
crear empleo. 

No es pretensión de este períodico ter
ciar en el asunto y no lo va a hacer; pero 
no porque no le interese, sino porque apar
te de no disponer de otras cifras y datos 
distintos a los que allí se manejaron y pu
sieron en solfa, entre el rifirrafe de ma
rras sólo procuraría más oscurantismo y 
veladura. ¿Son ciertas las cifras de Izquier
da Unida?. ¿O no son ciertas ningunas?. 
¿O son ciertas todas?. Lo que parece in
creíble, en principio, es que no coincidan, 
porque si los datos han sido ( deberían ha
berlo sido) contrastados por el único or
ganismo que tiene potestad y fiabilidad: el 
INEM (Instituto Nacional de Empleo), de
berían ser los mismos. Pero las cifras no 
tienen ideología ni sesgo político, quienes 
las utilizan sí. Y se nos hace que retorcer 

argumentos para predisponer al personal 
en contra del oponente, es un flaco favor 
a la democracia y a la verdad. Y al crédi
to de la clase política. 

Si escuchamos a unos, la cosa no pue
de ir peor porque aparte de más paro, se 
dejan caer reflexiones en alta voz que de
jan en feo y «pringadísimo» lugar a qu~e
nes tienen la alta responsabilidad de go
bernar. Si se oye o presta oídos a estos, 
«todo va bien» o, por lo menos, bastante 
mejor de como los otros dicen. O sea, que 
brilla la responsabilidad por su ausencia. 
Penoso. 

Aunque, acaso, lo que con todo esto se 
nos quiere decir veladamente es que ni to
do va tan mal como nos auguran ni tan bien 
como otros presumen; pero para ese viaje 
no hacía falta alforjas. Porque lo que está 
en juego no es precisamente la credibili
dad de los dialécticos contendientes (sólo 
el tiempo da y quita razones y no la vehe
mencia con que ca:da cual se emplée), si
no la tranquilidad de un pueblo que debe 
confiar, al unísono, en quienes le gobier
nan y en quienes ejercitan sanamente su 
derecho y obligación a ser «leal oposición» 
y también, la confianza en que aquello que 
ambas partes realicen será lo mejor para 
el común de los_ getafeños. 

Si hay menos paro y más industrias, que 
así sea y en buena hora. Si.no h~y más in
dustrias o en no demasíado idóneas con
diciones y más o el mismo nivel de desem
pleo, que se diga y entre todos se verá qué 
es lo que hay que hacer. 

Luz y taquígrafos, en definitiva. Y to
dos saldremos ganando. Incluso los que 
contienden en la arena política. 
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Sobre los mismísimos muros de la Magdalena y con el consentimento 
del Ayuntamiento, un grupo de jóvenes de la localidad han formalizado 
la escuela de escalada «Caida libre». Ojala que la Magdalena no tenga 
que usarse con ninguno de ellos para otra cosa. Y una llamada a los 
padres de los escaladores, eviten que sus hijos practiquen deportes que 
algunos por desidia se empeñan en promocionar. 

• Con esto de tardarse en llegar el verano y que junio marcée y mayée 
al mismo tiempo, andamos todos un poco desmantelados, no sabiendo 
sintonizar con tanta vorágine meteorológica; pero cabe suponer que es 
lo lógico cuando azota la tramontana. Como lógico es que ante las trom
bas de agua, los colectores no puedan encauzar tanto derroche pluvial 
y que salten hasta las tapas del alcantarillado. Era de ver, hace unos 
días, la cantidad de ratas ahogadas que había en el subterráneo de la 
calle Polvoranca y en la plaza de la Constitución, de todos los tamaños 
y cataduras. Pero no parece que hubiera inundaciones mayúsculas, las 
habituales, lo que quiere decir que los colectores están dando resulta
do. Hora era. 

• Como no estaría de más que con motivo de la Romería Rociera 
(que este año ha celebrado su tercera edición, pasada por agua, co
mo ya se está haciendo costumbre) y a la hora de acampar en la 
explanada al pie del Cerro de los Angeles, el chiringuito o quiosco 
que debiera servir para dar de comer al hambriento y de beber al 
sediento, tuviera unos precios más asequibles, porque aprovechan
do que aquello se llena de gente (entre 20.000 y 25.000 personas, 
ya está bien) y que no tiene competencia (como no sea la de las fa
milias rocieras que van surtidas desde casa y que son el colmo de 
la hospitalidad), dispara los precios al infinito haciendo que mu
chos tuerzan el gesto y que hasta piensen si los organizadores de 
la Romería no se llevaron parte en este oneroso negocio. La verdad 
es que no hay tal porque los beneficios del desmadrado negocio 
quiosqueril se reparte entre su propietario y el sotanudo mosén de 
la Obra del Cerro de los Angeles que, como todo el mundo sabe, 
es una Obra pía, o sea, más cerca de lo divino que de lo humano, 
o de lo eterno que de lo temporal. Si será que para alcanzar la glo
ria o un pedacito de cielo, hay que pagarlo (cobrarlo al feligrés) en 
la tierra. A saber. 

• Y a saber si las obras de la furura Universidad Sur van a terminar 
en el período indicado, no sea que después de tanto maremagnum de 
declaraciones y buenos propósitos, nos quedemos con la miel en la bo
ca, que ya corre por la calle la especie, como la nube verde en las pla
gas de Egipto, que para octubre no va a estar terminada y que nuestros 
universitarios de humanidades tendrán que seguir estudiando el próxi
mo curso en Madrid. Pensamos que si hace falta alguna presión en la 
Capital para que eso no suceda, ahí está la Plataforma Cívica que se 
constituyó al efecto que, por cierto, ¿cuánto hace que no se la convoca 
y s~ le cuenta cómo está la cosa?. Crear Plataformas para dejarlas a 
la deriva, en el piélago de la ineficacia, diría poco bueno y mucho ma
lo de las autoridades municipales. 

• Y hablando de Plataformas y Colectivos Ciudadanos. Algo pare
cido van a hacer los empresarios e industriales del polígono El Ro
són, aunque es posible que ya lo tengan conformado. Porque la cues
tión no es para menos. Tanto crear polígonos industriales y cuantos 
más haya, mejor y resulta que el de El Rosón sigue sin urbanizarse 
siendo de los primeros en asentarse en nuestro terruño. Puede que 
sea olvido, desidia, ineptitud o todo junto; pero no es consecuente 
con la política propugnada por la correspondiente Delegación mu
nicipal que este enclave industrial esté tan mermado de instalacio
nes y que sus calles sigan siendo barrizales o escombreras. Hay que 
revitalizar El Rosón y eso depende, a partes iguales, del Ayunta
miento y de las empresas allí enclavadas. Además, da poco tono que 
en una de las entradas naturales a Getafe se vea ese complejo in
dustrial tan destartalado, incomunica~o y desprovisto. O somos la 
ciudad de la Cultura y la Industria o no lo somos; pero si es lo pri
mero, que no solo se diga, que tambien se demuestre. Y no decimos 
más que no queremos pisarle el terreno a nuestro presidente. 

Los Machacas 
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OPINION 

POLIGONOS INDUSTRIALES 

o creo que se pueda poner en duda la encomiable· labor que el Ayun-

Ntamiento está realizando con la oferta de suelo industrial para incre
mentar la proyección económica de Getafe y para ir paliando pro

gresivamente (aunque esa progresión dé la sensación muchas veces de ir 
lenta o no suficientemente rápida) el paro en Getafe. Ni tampoco las via
bles y fáciles propuestas y condiciones para la instalación de nuevas 
industrias. 

El polígono de San Marcos puede ser todo un modelo de cómo hacer 
atractivo un producto, con todos sus servicios: agua, luz, alcantarillado, 
etc., y con una más que notable urbanización de sus calles. No cabe decir 
lo mismo, en cuanto a esto último, del polígono de Los Angeles pues las 
calles están poco menos que deshechas y la sensación de suciedad es más 
que palpable; pero en donde se echa de ver inanidad, mayor desbarajuste 
e irresolución es en el polígono El Rosón. 

Insisto en que es posible que haya ya algo ideado, por parte de quien 
sea, para poner en óptimas condiciones a los mismos y si es así, ya se 
está tardando en ponerlo en práctica; pero lo evidente es el estado en que 
se encuentran (sobre todo El Rosón) y que han transcurrido muchos años 
en tan pesimo estado. Además, este último polígono está colocado justa
mente en una de las entradas principales de Getafe, justo unos metros des
pués de un enorme cartel, que entra por los ojos com<,>pocos, donde se 
destaca de forma importante la «industrialidad» de la villa en cuestión. 

No tengo nada claro de quien es la responsabilidad de hacer transita
ble y urbanísticamente sólida y atrayente, la ubicación de un polígono in
dustrial, como tampoco tengo claro si hay algún plan de actuación previs
to para hacer frente a estas deficiencias; pero de lo que sí estoy seguro 
es que hasta la fecha nada se ha hecho o muy poco, en concreto, con el 
último polígono industrial mentado. Se me hace que las responsabilida
des van al cincuenta por ciento entre Ayuntamiento y empresarios o in
dustriales y que el posible o no declarado plan de actuación debiera ser 
estudiado entrambas partes; pero lo que no es de recibo es el estado la
mentable en el que se hayan las instalaciones de base de ese polígono de 
El Rosón y el deficiente del de Los Angeles. 

Y flaco favor se hace para subrayar tal aserto, cuando de pies a manos 
se encuentra el futurible empresario o la persona preocupada por el des
pegue económico de este país y/o de este pueblo_, con un asentamiento 
industrial como El Rosón tan desprovisto y desangelado, calles en pura 
tierra, escombreras, matojos, polvo (si llueve, aquello se convierte en un 
intransitable lodazal), suciedad, solares llenos de vegetación, accesos ina
q.ecuados y aún así, las fábricas siguen funcionando y los camiones si
guen entrando y saliendo, como si la cochambre no les afectara. -Y eso 
también habrá que colocarlo en el debe de los industriales y empresarios 
del mismo, porque ellos también les cabe una parte de la responsabilidad 
de hacer que, primero: su Industria esté perfectamente ubicada, instala
da, provista y que sea accesible y segundo: que las zonas industriales en 
que ·se asientan sean modelo para otras y que se tenga perfecta constata
ción de la buena imagen industrial que una ciudad como Getafe, eminen
temente industrial, debe dar. Son parte importante y esencial de este pro
tagonismo. También es responsabilidad de ellos exigir, como del Ayunta
miento llegar. a acuerdos y hacer todo lo que esté en su mano para remy
diar unas situaciones y hacer óptimas otras. «Getafe, Ciudad de la Cultura y la Industria», dice el Ayuntamiento 

y, aparte del valor intrínseco del mensaje que comienza a ser creído y hasta 
asumido, algo más hay que hacer para que esta segunda parte del lema 

enunciado sea correspondida con los hechos. Bien está tener un polígono 
industrial como el de San Marcos, modélico o casi; pero no el que los 
asentamientos industriales más antiguos y que han sido base, santo y seña 
del progreso y más posible bienestar de un pueblo, den una imagen en 
absoluto sugerente y vendible. 

En definitiva, sólo trato que ese ínfimo lustre de algunos polígonos 
industriales se revitalice y proyecte en su justa medida. Y no se trata de 
buscar culpables, sino de hallar soluciones, y entre todos han de encon
trarse. Esa frase «Getafe, Ciudad de la Cultura y la Industria», obliga y 
nuestro pueblo lo demanda. 

Más información 
para la Tercera Edad 

Soy un jubilado de 67 años 
que desde el primer número del 
periódico que ustedes dirigen, 
no he dejado de leermelo de ca
bo a rabo, porque creo que es 
un producto digno y necesario 
en un pueblo donde, aparte del 
ilegible y fastidioso Acción Ge
tafense, no hay otro periódico 
con tanta y tan buena informa
ción. Pero creo que les falta un 
apartado importante en sus pá
ginas: la Tercera Edad, los vie
jos, que aunque no resultemos 
tan productivos como antaño 
- los años no perdonan- se
guimos realizando cosas y va
liendo aunque sólo sea para dar 
consejos que normalmente na
die atiende. 

CARTAS AL DIRECTOR 
EL PROGRESO 
DE GETAFE publicará en esta 
sección todas las opiniones que se 
nos remitan con la única limitación 
del espacio, un folio mecanografia
do a 60 espacios y se adjunte la fo
tocopia del DNI. 

En los clubes de la tercera 
edad y en el Hogar del Pensio
nista, se organizan actividades 
en las que participan muchas 
personas: excursiones, juegos, 
teatro, cine, música, etc., y se
ría de desear que en este perió
dico se facilitaran los progra
mas de actividades de cada uno 
de los clubes. También quisie
ra que se nos diera más infor
mación sobre proyectos y. cues
tiones que organice o idee el 
Ayuntamiento para los viejos. 

Nada más, sólo felicitarles 
una vez más por el periódico 
que realizan y pedirles que lo 
hagan llegar más asiduamente 
a los clubes de la Tercera Edad. 
Los viejos también queremos 
leer cosas interesantes, pues 
aunque con muchos años no pa
samos de nada. Al menos, 
quien suscribe. 

Anselmo Romero 

Ratas en la plaza 

No había sitio donde colocar 
el pie y si lo había, no dejaba 
de sentirse un asco casi atávi
co, no demasiado consciente, 
pero asco al cabo. La plaza del 
Ayuntaniento estaba repleta de 
ratas muertas, ahogadas. El mo
tivo: una tromba de agua que 
cayó en Getafe y que hizo in
servibles los colectores que el 
Ayuntamiento, durante muchos 
meses, ha estado incrustando en 
el subsuelo de la villa. Digo in
servibles porque las tapas de las 
alcantarillas de la plaza se mo
vieron de su sitio por la fuerza 
del agua y dieron paso a una 
enorme cantidad de ratas aho
gadas o moribundas, que se 
fueron desparramando por las 
calzadas de lugar tan principal. 
¿Merecía la pena tener durante 
tanto tiempo abiertas estas ca
lles, por donde ahora transcu
rren los insuficientes colectores, 
provocando molestias a peato
nes y comerciantes, para que 
a:hora resulten inapropiados an
te una lluvia densa, pero bre
ve?. ¿Qué ocurriría si lloviera 
de esa forma durante un tiem-o 
po más prolongado?. Ni si quie
ra se me ocurre que podría ocu
rrir. La previsión, una vez más, 
ha brillado por su ausfncia en 
las cabezas pensantes de los 
ediles municipales. 

Bernardino Sánchez 

Manuel Morajudo Manzanet 

Decepción por la 
Universidad 

Algunos ciudadanos de Ge-
. tafe llevamos algún tiempo es
perando que la Universidad se 
abra de una vez para evitarnos 
de esta manera tener que ir a es
tudiar a Madrid, con los gastos 
y el tiempo que eso representa. 

En concreto yo estudio COU 
pensaba poder estudiar el pri
mer curso de mi carrera en la 
Universidad del Sur, pero, fi 
nalmente, parece que esto va a 
ser imposible. Y va aser impo
sible por dos . motivos dife
rentes. 

En primer lugar, a pesar de 
las muchas prisas que se ha da
do el Ayntamiento en anunciar 
que todo estaba listo y que el 
próximo curso comenzarían las 
clases, la realidad nos ha de
mostrado que ni está lista la 
Universidad, ni las obras posi
blemente terminarán cuando 
tienen que terminar. 

Hay que añadir que la prisa 
del Ayuntamiento no se ha vis
to correspondida por el Minis
terio. El resultado es que el pri
mer curso de la Universidad del 
Sur tendrá lugar en el curso 
89-90. Es decir, yo tendría que 
matricularme en otro sitio. 

Por otra parte, el segundb 
motivo de mi desilusión es lo 
que parecía que iba a ser una 

Universidad se ha quedado con
vertido en casi nada, pues, tan 
sólo se puede estudiar cuatro 
cositas relacionadas sobre todo 
con el derecho y con la econo
mía. O sea, nada de nada. 

Yo pensaba estudiar filología 
francesa y consecuentemente 
tendré que irme a otro sitio. Me 
parece que después de tanto 
anuncio y tanta historia es un 
tanto descepcionante que se 
presenten con esto. 

La intención de esta carta es 
simplemente expresar mi de
cepción por la Universidad del 
Sur, donde todo parece que ha 
sido enfocado para que se fabri
quen obreros cualificados deci
didos a. prestar sus servicios a 
una incipiente clase empresarial · 
que, en el caso de Getafe, sólo 
necesita abogados y economis
tas, o tal vez el producto que 
salga del campus de Leganés, 
informáticos e ingenieros. 

Mi pregunta es ¿No se nece
sita en esta zona alguien que se
pa idiomas?, ¿o Historia, o Li
teratura, o Filosofía?. 

La verdad es que me está 
bien empleado por pensar que 
por una vez habían pensado en 
los hijos de los trabajadores. 

J. Redondo 
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El reciente fallecimiento de la 
Directora General de Tráfico ha 
proporcionado a más de un pe
riodista una especie de mala 
conciencia, un inexplicable sen
timiento de culpabilidad, debi
do a las muchas críticas y que
jas vertidas sobre Rosa de Li
ma hasta pocos momentos an
tes de su muerte. Sin embargo, 
pretender unir unos hechos a 
otros, aunque sea inconsciente
mente, no deja de ser una 
majadería. 

A mi entender, las críticas 
iban dirigidas más que a su po-
1 ítica, a la forma de «venderla». 
Es decir, lo que sacaba de qui
cio a los informadores era que 
ella desviara los temas impor
tantes llevándolos a lo anecdó
tico. En un país con unas carre
teras como las nuestras, no se 
puede dejar de contar con este 
concepto a la hora de evaluar 
los accidentes. Esto es lo que 
hacía Rosa de Lima, al menos 
públicamente. 

Me refiero concretamente a 
dos desafortunadas frases de la 
fallecida Directora General, 
con las que pretendió zafarse de 
sendas preguntas. La primera 
de las frases fue una contesta
ción fuera de lugar a la prensa. 
El periodista, después de oír las 
lamentaciones de Rosa de Li
ma sobre el elevado número de 
accidentes producidos en las ca
rreteras, tuvo la ocurrencia de 
sugerir qµe muchos de los pro
blemas surgidos en nuestras 
vías se debía precisamente a 
eso, al estado de éstas. La con
testación fue un alarde de rapi
dez: «tenemos las carreteras que 
tenemos». 

Posteriormente en otra entre
vista la Directora General de 
Tráfico llegó a decir que los 
conductores se sienten podero
sos al volante y más tarde, du
rante el desarrollo de una rue
da de prensa donde se presen
taba la campaña de salida de va
caciones, Rosa de Lima no tu
vo mejores palabras, no supo 
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OPINION 

Tenemos las que tenemos 
expresar otros conceptos más 
acertados que los de la «dure
za» y «ngor». 

Sin embargo, olvidó una vez 
más hablar del estado de las ca
rreteras, y no porque no fueran 
su cometido, que no lo eran, si
no porque con su silencio que
ría tapar una desastrosa políti
ca de comunicaciones viarias. 

Con su silencio, Doña Rosa 
a quien hay que reconocer va
lentía, cierta «ira santa» por tan
to muerto y ganas de hacer las 
cosas bien, trataba de desviar la 
atención de la gente del punto 
más importante, del elemento 
clave de tanto accidente, nues
tras tercermundistas vías de 
comunicación. 

Descanse en paz Rosa de Li
ma , y esperemos que quien la 
sustituya en el cargo tenga más 
suerte que ella y las mismas ga
nas de trabajar. 

Nuestras carreteras por mu
chos esfuerzos que hagamos pa
ra ocultarlo son africanas, es- · 
tan mal señalizadas, son estre
chas, están mal pavimentadas, 

muchas de ellas resultan poco 
útiles. Contienen un conjunto 
nada despreciable de peligros. 

Jactarse a estas alturas de que 
este verano tendremos una obra 
en las carreteras cada 20 kiló
metros, como media, no deja de 
ser una exposición simplista. Si 
hay una obra cada 20 kilóme
tros es porque ustedes han per
mitido un deterioro considera
ble de las carreteras y no lo han 
arreglado antes. 

Dicho de otra manera, ade
más de las muchas deficiencias 
de todo tipo con las que cuen
tan nuestras vías hay un dato re
velador. En España existen 
5.000 puntos negros. Otro da
to, de los 87.703 accidentes de 
tráfico ocurridos en 1986, la 
cuarta parte tuvo lugar en pun
tos negros. 

Pero hay más. Para 1992 el 
nuevo Plan de carreteras estará 
concluído, se habrán gastado en 
él l billón de pesetas, una can
tidad desmesurada en cualquier 
país que no tenga vías desastro
sas, desastrosas como las nues-

_ LONGITUD DE LA 

tras. Hay que dar la razón a Ro
sa de Lima, «tenemos las que 
tenemos». 

Ya no se puede hablar de he
rencia. Hace trece años que 
murió el dictador y lo que no 
tenemos, es lo que no hemos 
hecho. 

Sigamos con las cifras tratan
do de no salpicar la sensibili
dad de nadie, En 1987 hubo en 
las carreteras españolas 5.014 
muertos. Este año, al paso que 
llevamos dejaremos corta la es
tadística. La mayoría de los ac
cidentes se produjeron en vías 
interurbanas, mientras que en 
Europa las cosas son distintas. 
Hay menos muertos y los acci
dentes suelen tener lugar con 
mayor frecuencia que en Espa
ña en los cascos urbanos. Allí 
sí puede culparse a los conduc
tores con más motivo. 

Y un pequeño detalle más. 
Las estadísticas que se utilizan 
eri nuestro país, evidentemente 
son las más apropiadas para no 

RED VIARIA POR CATEGORIAS (1985) 
xI.000 Km . . 

CARRETERAS CARRETERAS 
AUWVIAS NArlnNAI ¡;¡;;: Comarcales 1 Locales WTAL 

1 

EUROPA u .... 29,1 2sz;4 2339,0 2620,5 

BELGICA ...... 1,5 12,4 1,4 ll5,0 130,3 
DINAMARCA . .. 0,5 4,1 7,0 58,5 70,l 
ALEMANIA .... 8,2 31,5 133,4 320,0 493,1 
GRECIA .... .. . 0,1 8,9 31,3 40,3 
ESPAÑA-: . .. . . . 2,0 83,6 81,5 167,1 
FRANCIA . . . . . . 5,8 28,3 347,0 421 ,0 802,l 
IRLANDA . ..... - 2,6 13,4 76,3 92,3 
ITALIA . . .. .. . . 5,9 45,8 106,3 141,7 299,7 
LUXEMBURGO . 0,0 0,9 2,0 2,3 5,2 
HOLANDA ..... 2,0 2,7 8,6 83,8 97,l 
PORTUGAL . ... 0,1 18,8 15,5 17,9 52,3 
REINO UNIDO. 3,0 12,8 36,3 318,8 370,9 
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saber la verdad , o para falsear
la. Si alguien tiene un acciden
te de carretera y no muere den
tro de las 24 horas inmediatas, 
no se le considera muerto de ca
rretera y su nombre en vez de 
ir a parar a engrosar las listas 
de fallecidos en tal o cual fin de 
semana, en esta o aquella ope
ración salida o entrada, se en
marcará en las listas de falleci 
dos por causa natural, o por fa
llo cardiaca; o por cualquier 
otro motivo. 

Naturalmente las Naciones 
U ni das tienen un elemento co
rrector para evitar estos falsea
mientos y acercarnos más a la 
realidad. El elemento correcto 
es 1,3. Es decir, para hacernos 
una idea de los muertos habi
dos, hay que multiplicar los que 
nos cuentan por 1,3. Aunque es
to tampu<.0 nos dará una satis
facción, ni a nosotros, ni a los 
que están en las listas. Posible
mente sea mejor no saberlo. 

Hay cifras que ilustran el es
tado de las «que tenemos». El 
Eurostat ha publicado reciente
mente la 25 edición de las es
tadísticas de base comunitarias. 
Hay datos sobre los kilómetros 
de carreteras que tienen nues
tros vecinos y se hacen distin
ciones entre la calidad de estas. 
Es simplemente un ejemplo 
comparativo, donde al leer no 
podemos dejar de tener en 
cuenta el tamaño del país, ni las 
dificultades orográficas . Espa
ña es de los países europeos 
más accidentados en su geogra
fía y el segundo en tamaño. 

Cuando terminaba de redac
tar este artículo me enteré del 
fallecimiento de un compañero 
y amigo en un accidente de trá
fico. Había chocado frontal 
mente con un coche mal apar
cado. Pasará a formar parte de 
las estadísticas, aunque no le 
sirva de nada y a mí me obliga 
a pensar que Doña Rosa de Li
ma tenía algo de razón. Pero 
tampoco sirve de mucho. 

Antonio García-Ruiz 
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DELEGACION DE SERVICIOS SOCIALES 
■ BECAS MUNICIPALES DE COMEDOR 

• Subvención: El 50 o el 100 por 100 de la cuantía. 
• Requisitos: 

- Tener una renta per cápita mensual inferior a 15.414 pesetas para obte
ner el 50 por 100 de subvención. 

- Tener una renta per cápita mensual inferior a 11.010 pesetas para obte
ner el 100 por 100 de subvención. 

• Documentos que deben acompañar a la solicitud: 
- Declaración jurada de ingresos familiares. 
- Justificante de ingresos del cabeza de familia , esposa e hijos mayores 

de 18 años, dado por la empesa. Caso de estar parados, justificante de 
la oficina de empleo donde se especifiquen si cobran o no seguro de 
desempleo y cantidad que cobran. 

- Fotocopia del DN.I. y Libro de Familia. 
- Justificante de alquiler de vivienda. 
- Caso de existir algún enfermo o minusválido físico o psíquico en la fa-

milia que conviva en el hogar, justificante de la enfermedad o minusvalía. 
• Fechas: 

A comienzos de septiembre, la Delegación de Servicios Sociales (C/ D 
Fadrique, 16) informará de los plazos exactos de recogida y entrega de 
las solicitudes y documentación. 

Aquellas familias a las que se conceda becas de libros durante el curso 88/ 89 
y soliciten las de comedor, no necesitan presentar el resto de la documentación. 

■ BECAS MUNICIPALES DE LIBROS 
• Subvención: 5.000 pesetas como máximo por alumno y curso. 
• Requisitos: 

- No superar una renta per cápita mensual de 11.010 pesetas. (Disminui
dos, enfermos o incapacitados, puntúan por dos. El alquiler de la vi
vienda también puntúa a efectos económicos.) 

- Esta beca sólo abarca a colegios públicos y concertados. 
- Cursos: EGB. y/o Preescolar. 

• Documentos que deben acompañar a la solicitud: 
- Declaración jurada de ingresos familiar;es. 
- Justificante de ingresos del cabeza de familia , esposa e hijos mayores 

de 18 años, dado por la empresa. Caso de estar parados, justificante 
de la oficina de empleo donde se especifiquen si cobran o no seguro 
de desempleo y cantidad que cobran. 

- Fotocopia del DN.I. y Libro de Familia. 
- Justificante de alquiler de la vivienda. 
- Caso de existir algún enfermo o minusválido físico o psíquico en la fa-

milia que conviva en el hogar, justificante de la enfermedad o minusvalía. 
• Fechas: A comienzos de septiembre, la Delegación de Servicios Sociales 

(C/ D Fadrique, 16) informará de las fechas exactas de recogida y entre
ga de solicitudes y documentación. 

■ BECAS DE VACACIONES PARA MINUSVALIDOS 
• Condiciones que han de reunir los solicitantes: 

- Ser vecino de Getafe; Mayor de 18 años; Certificación de minusvalía, 
certificada por el INSERSO; Estar en condiciones de salud adecuadas 
para poder viajar. Ingresos: Si el solicitante vive solo, no podrá superar 
el 150 por 100 del salario mínimo interprofesional (66.060 pesetas) men
sualmente. Si el solicitante convive en un núcleo familiar, no podrá su
perar una renta per cápita del 50 por 100 del salario mínimo interprofe
sional (22 .020 pesetas) mensualmente. Los beneficiarios deberán apor
tar el 15 por 100 de sus ingresos personales, no superando el costo de 
la plaza. 

- Los becados deberán acudir a las vacaciones organizadas a través de 
la Coordinadora Provincial de Minusválidos o un grupo local de apoyo 
a Minusválidos que realiza con este colectivo actividades a lo largo de 
todo el año. La cuantía de la beca municipal no podrá exceder el costo 
de la plaza. 

• Número de becas: 11 becas para las vacaciones organizadas por la Coor. 
dinadora Provincial de Minusválidos. 30 becas para las vacaciones orga
nizadas por el grupo de apoyo. 

• Lugar de las vacaciones: Italia , del 2 -al 12 de agosto (Coordinadora de 
Minusválidos) Palma de Mallorca, del 12 al 19 de agosto (Grupo de Apoyo). 

• Entrega y recepción de solicitudes: Del 4 al 15 de julio. 

■ VACACIONES TERCERA EDAD 
• Lugar: Torremolinos. 
• Temporada: Septiembre-octubre. 
• Plazas subvencionadas por el Ayuntamiento: 220. 
• Requisitos 

- Estar empadronado en Getafe. 
- Estar en condiciones adecuadas de salud para poder viajar. 
- Ser mayor de 65 años, tener jubilación anticipada o invalidez absoluta. 

(El cónyuge del beneficiario podrá beneficiarse de lps vacaciones siem
pre que vaya acompañado de aquél.) 

- Las viudas/viudos que no desarrollen actividad laboral podrán disfru
tar de esa subvención si tienen cumplidos 60 años. 

- Que los ingresos sean inferiores: 
- Al 150 por 100 del salario mínimo interprofesional mensualmente 

(66.060 pesetas) en el caso de la pareja. 
- El salario mínimo interprofesional mensualmente (44.040 pesetas) para 

una sola persona . · 
• Fechas: A comienzos de septiembre, la Delegación de Servicios Sociales 

(C/ D Fadrique, 16) informará de las fechas exactas de recogida y entre
ga de solicitudes y documentación. 
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LOCAL 

Francisco Hita, optimista 

ccSi esto lo hicieran todos los municipios, el paro en 
nuestro país se reduciría sensiblemente» 

Fran¡isco Hita, concejal de Empleo e Industria, se 
muestra optimista con la situación económica general que 
atraviesa Getafe. Según él, las inversiones se han incre
mentado de una manera notable, y todos aquellos indi
cadores económicos que explican una situación de gene
rosa prosperi~ad se están empezando a dar en nuestra 
ciudad. Además, el paró, según los datos de Hita, está 
descendiendo de tal manera que el concejal se ha atrevi
do a decir que «si esto lo hicieran todos los municipios, · 
con un número de habitantes similar al nuestro, el paro 
en este país ·estaría sensiblemente reducido». 

El Progreso: 
La concejalía de Empleo e 

Industria ha estado últimamente 
en el punto de mira de muchos 
getafenses, incluso se ha cele
brado un pleno monográfico 
dedicado al empleo. Según los 
datos que usted ha presentado 
todo marcha muy bien en el 
área de la que es responsable y 
ha tenido ocasión de apuntarse 
una serie de tantos. Sin embar
go, sus datos han sido contes
tados por Izquierda Unida. 
¿Cúal es la situación?. ¿Qué 
vende su concejalía?. 
Francisco Hita: 

La concejalía ni vende, ni se 
apunta, desarrolla una labor 
que es para lo que está, para 
que vengan empresas a Getafe 
y crear puestos de trabajo, que 
es el principal problema del 
pueblo de Getafe y de sus ciu
dadanos y la prioridad número 
uno del gobierno municipal . 

En cuanto a ese trabajo que 
hemos venido desarrollando, 
los primeros datos se pueden 
ver, están contrastados. En Ge
tafe se están invirtiendo 12.000 
millones de pesetas, esa es la 
inversión que hay prevista en 
cuanto a generación de empre
sas. De esos 12.000 millones se 
están desarrollando 7.500 mi
llones, lo que representa el 62 
por ciento. También hay una 
creación al día de hoy de 1.328 
puestos de trabajo, de los cua
les 850 son estables y con una 
previsión en tomo a los 1.800 
o 2.000 puestos de tabajo en el 
próximo año y medio. 

WS DA10S 

El número de empresas tra
mitadas a través de la OPI ha 
sido de 69, de las cuales 11 co
rresponden a traslados con am
pliación e incremento de pues
tos de trabajo. Las subvencio
nes que hemos gestionado pa
ra estas empresas ha sido de 
1.584 millones, de ellos se han 

cobrado ya 610, lo que represen
ta el 39,4% de todo el volumen. 

E.P.- Estos datos no seco
rresponden con los que dice 
CC.00. 

F.H.- Con lo que decía, 
porque después del pleno la 
verdad es que las cosas queda
ron claras. Fui al pleno con una 
serie de datos y demostré que 
los datos de la OPI son válidos 
y lo demostré con contratos de 
trabajo con relaciones nomina
les, y demostré que lo que 
CC.00. o Izquierda Unida 
planteaban, sobre que no se ha
bían creado puestos de trabajo, 
no era así y no ha habido nin
guna contrademostración de IU 
o CC.00. diciendo lo contrario. 

RESULTADOS 

E.P.- Pero se está priman
do a ciertas empresas y lo es
tamos pagando los de Getafe 
con dinero público en beneficio 
de las empresas privadas. 

F.H.- No, no es cierto. El 
Ayuntamiento de Getafe no ha 
pagado ni un duro, salvo el 
mantenimiento de la concejalía 
de Empleo e Industria . Noso
tros lo que hacemos es gestio
nar de cara a la Administración 
Autonómica y Central las sub
venciones que hay para incen
tivar la creación de empresas y, 
por tanto, de puestos de traba
jo. Eso es lo que hacemos. 

E.P.- ¿Cómo se pueden va
lorar los resultados? 

F.H.- De una forma muy, 
muy, positiva. En el período de 
1985 a 1987 la cifra de contra
tos de todo tipo ha pasado de 
8.593 a 13.558, lo que ha su
puesto un incremento de 63 % 
en dos años. Desde estos pues
tos de trabajo, 2.863 son esta
bles. Son datos del INEM. Si 
esto lo hicieran todos los mu
nicipios, con un número de ha
bitantes similar a Getafe, el pa
ro en nuestro país estaría sesi
blemente reducido. 

isETENTA 

C/. Pizarro, 6 
Teléfono 682 73 39 
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Mecanización de empresas 
Informática y máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 

Francisco Hita, Concejal de 
Empleo e Industria 

E.P.- Aún así los resultados 
siguen siendo cortos para la 
cantida de parados que hay en 
Getafe. 

F.H.- Efectivamente, Getafe 
es una población joven y cada 
año · se incorporan al mercado 
laboral un número importante 
de personas, pero de todas las 
formas se ha pasado de 10.542 
inscritos como parados en di
ciembre del 85 a 10.222 inscri
tos como parados en diciembre 
del 87. Hemos reducido poco el 
paro, pero hemos absorbido los 
jóvenes que han planteado en
trar en el mercado laboral. De 
no ser así, la cifra se habría dis
parado en este momento. Si no 
hubiéramos hecho nada habría 
14.000 parados en Getafe. Es 
una labor interesante, sin gran
des triunfalismos. 

E'.P.- Cuales son las miras 
de futuro. 

F. H. - Seguir en la línea que 
nos hemos marcado desarro
llando suelo industrial de carác
ter público y captando empre
sas de nueva creación o trasla
dos con incremento de puestos 
de trabajo, y continuar redu
ciendo el paro. Al mismo tiem
po, queremos hacer una labor 
importante en el tema de la for
mación, porque hay empresas 
que demandan cierta mano de 
obra que no existe en Getafe y 
tenemos que hacer un esfuerzo 
importante en prepara a los jó-· 
venes, en acercar en FP y en 

distintos cursos de formación a 
lo que exige la demanda de 
mercado. Táml;>ién vamos a de
sarrollar las iniciativas locales 
de empleo, como por ejemplo 
el tema de la escuela taller, que 
en los próximo tiempos va a dar 
cobertura a 300 jóvenes más. 

EXPANSION 

E.P.- ¿Y las perspectivas 
económicas del municipio de 
Getafe? 

F.H.- Getafe está viviendo 
una situación de expansión . y 
desarrollo porque todos los pa
rámetros económicos lo indi
can. Por ejemplo. Del 85 al 87 
se ha multiplicado por dos el 
volumen de crédito y présta
mos, de 6.000 millones se ha 
pasado a 12.000 millones de pe
setas en créditos, mientras que 
el volumen de impagados se ha 
reducido en el mismo período 
de un 3 por ciento a un 1,5 por 
ciento. Las solicitudes de licen
cia de obra se han incrementa
do en un 297 por ciento, la ra
dicación ha tenido un incremen
to de 865 nuevas unidades y la 
matriculación,de los vehículos 
nuevos han pasado de 33.800 a 
36.800. Son datos que indican 
que la actividad económica es
tá siguiendo una expansión. Y 
ante este tipo de datos el Ayun
tamiento ha visto que no pode
mos permanecer impasibles y 
tenemos que cooperar con la 
iniciativa privada. En este sen
tido vamos a crear una empre
sa de gestión para que el Ayun
tamiento, en determinados pro
yectos que considere social
mente estratégicos, coopere con 
la empresa privada y aquellas 
ideas que nos parezcan intere
santes vamos a incentivarlas, 
para que se puedan ir fomentan
do a través de la empresa de 
gestión . 

E.P.- El Ayuntamiento se va 
a hacer empresario. 

F.H.- El Ayuntamiento lo 
que va a hacer en determinados 
aspectos, como puede ser trans
porte, medios de comunica
ción, seguridad, formación de 
suelo industrial y residencial, y 
con determinadas empresas que 
merezcan la pena desde el pun
to de vista social, es metemos 
para cooperar, para que esa m1-

ciativa tenga un buen resultado. 

Ferretería 

LA LLAVE 
CENTRO COMERCIAL ARTESON 

Riegos por aspe rsión 

Proyectos y 
presupuestos gratis 

Av. Arcas del Agua, s/n. 

Sector 3 
Teléfono 682 53 75 
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La Escuela Taller, una 
respuesta al paro. 

Desde abril de 1986, vie
ne funcionando en Ge

tafe la Escuela Taller, sus ac
tividades estan orientadas 
hacia el desarrollo de una 
triple misión: proporcionar 
empleo a jóvenes, titulados 
o no, enseñar oficios que se 
están perdiendo y rehabilitar 
edificios para darles un uso 
social. 

En la actualidad la Escue
la Taller alberga a 115 jóve
nes de edades comprendidas 
entre los 16 y 20 años y re
partidos en los oficios de Al
bañilería, Carpintería, 
Cerrajería-Forja, Fontanería 
y una promoción de Jardine
ría que ha finalizado hace 
unos días su período forma
tivo y está integrándose gra
dualmente en el mundo 
laboral. 

Los edificios en los que se 
está trabajando actualmente 
son la Antigua Fabrica de 
Harinas y el Hospitalillo de 
San José. 

Los jóvenes reciben u.na 
formación teórico-práctica, 
estructurada en tres ciclos, 
que en su grado máximo re
coger todas las técnicas de 
restauración propias de su 
oficio; desde las más ele
mentales y tradicionales, 
hasta las más modernas, 
también recibirán formación 
de tipo laboral y administra
tivo, que le faciliten la inser
ción como asalariado, o for
mando Cooperativas, Socie
dades Anónimas Laborales, 
etc. En definitiva se trata de 
formar un profesional con 
una sólida base teórica que 
le permita perfeccionarse y 
evolucionar más rápida
mente. 

En la Escuela Taller el jo
ven obtiene una respuesta a 
su problema de paro reali
zando un taba jo en una obra 
real por el que recibe un sa
lario, y aprende oficios en 
vías de extinción. Es indu
dable que al principio el úni
co índice motivador es el sa
lario que perciben, pero des
pués de unos meses se dan 
cuenta de que pueden apren
der cosas valiosas para su 
futuro. 

Otra de las características 
de la escuela es el 50 por 
ciento de mujeres que en ella 
se han integrado, realizando 
cualquier trabajo y demos
trando que su condición fe
menina no es un handicap 
para ello, aunque cuentan 
con un rechazo inicial de los 
empresarios para integrarse 
como asalariadas en cual
quier empresa. 

Esperamos seguir contan
do con el apoyo del munici
pio de Getafe, del INEM y 
del Fondo Social Europeo 
para seguir llevando adelante 
esta tarea. 

Blanca Tomás Mamanares 
PSICOPEDAGOGA/JEFE DE ESTUDIOS 
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Se están analizando restos en el laboratorio 

¿Vertidos tóxicos en Getafe? 
Cuando el pasado 8 de ju

nio, Pedro Díez; alcalde de 
Arganda del Rey y miembro 
de Izquierda Unida en la 
Asamblea de Madrid, de
nunciaba en rueda de pren
sa; que la empresa Uralita 
estaba realizando vertidos 
contaminantes en el Cerro de 
los Angeles y Pinto, se de
sencadenó una polémica en 
torno a la veracidad o no de 
los posibles vertidos. 

EL COMITE 

Los miembros de Izquier
da Unida de Getafe, los cua
les ya estaban sobre aviso; 
debido entre otras cosas a in
formaciones al respecto del 
comité de empresa de U ra
lita; presentaban una moción 
al pleno de la corporación 
municipal. Los wrtidos de lJralita son objeto de un expediente informativo 

· El ayuntamiento a través 
del laboratorio municipal, 
informaba que dichos verti
dos no se realizaban desde 
hacía más de un año. En nin
gún momento los responsa
bles municipales calificaban 
los resíduos como contami
nantes, aunque matizaban 
que la empresa que realiza
ba los vertidos actúa según 
la normativa vigente. Sea co
mo fuere, se ha abierto un 
expediente informativo a 
Transric, S.A., empresa que 
realiza los vertidos, y se re
cogían muestras para ser 
examinadas. Si diéhas mues
tras resultaran tóxicas, la em
presa sería sancionada por 
un delito ecológico. 

U ralita, por su parte, ne
gaba categóricamente que los 
vertidos que realiza sean 
contaminantes. También des
mentía que la mitad de los 
trabajadores estuviesen de 
baja por la inhalación del 
polvo de amianto. Lo que ya 
no entró a discutir la empre
sa, es si en nuestro país las 
medidas para tratar resíduos 
tóxicos son las adecuadas. 

Curiosamente, antes de la 
sesión plenaria en la que se 
iba a debatir el tema, apare
cían dos escritos del comité 
de empresa, en los que po
nía de manifiesto que no ha
bían mantenido ninguna reu
nión con algún grupo políti
co para tratar el tema; aun-

La Televisión por cable 
tendrá que esperar 

La moción que posibilitaría una fu
tura televisión local fue retirado del or
den del día para una nueva redacción . 
El motivo de la retirada según el por
tavoz socialista es que la moción no 
gozaba de los beneplácitos administra
tivos por lo que ha pasado a la comi
sión de urbanismo. Cuando venga el 
próximo pleno quedará desligado el 
concurso de proyectos por un lado y 
el de adjudicación por otro. 

La que fue retirada decía textual
mente «aprobación de los pliegos de 
condiciones técnicos y económico
administrativas para llevar a cabo el 
concurso de proyectos para la cons
trucción, mediante concesión sobre te
rrenos de dominio público, de una red 
de distribución mediante cable en el 
término municipal de Getafe». 

Una vez que se apruebe señaló el 
portavoz José Luis Rivas esta locali
dad «contará con una red de seguridad 
ciudadana, alarmas y bomberos, estan
do abiertos a todas las ideas que pre
senten empresas y sociedades priva
das». De todos es conocido que una 
de las ideas que con mayor insisten
cia se baraja es una futura televisión 
por cable, e incluso se dice que ya ha
bía ofrecimiento por parte de una em
presa privada. 

-Dicho portavoz no desmintió que 
una de las ideas sea una televisión lo
cal aunque dejó claro que en la mo
ción en ningúm momento se mencio
na la palabra televisión . 

Por otro lado el Ayuntamiento de 
Getafe aprobó la sohcitud de un prés
tamo de 750 millones para la compra 
de los terrenos colindantes al antiguo 
cuartel RACA 13 para la futura univer
sidad sur tras aprobar una moción de 
la alcaldía para concertar dicha ope
ración con el Banco de Crédito Local 
de España. 

La propuesta fue aprobada con los 
votos favorables de la coalición Iz
quierda Unida y los socialistas, la abs
tención de Alianza Popular y la nega
tiva del CDS por considerar «que en
deudaría excesivamente al Ayunta
miento y debería ser el Ministerio de 
Educación quien se hiciera cargo del 
pago». 

Estos millones se pagarán en 10 años 
con una amortización del 50 por ciento 
más intereses que supondrían unos 
1.400 millones. A la firma del conve
nio en septiembre el Áyuntamiento 
abonará 400 millones. 

A.C 

que reconoc1an estar dea- té, se personaron en los ver
cuerdo con el fondo de la - tederos para comprobar la 
moción que iba a presentar veracidad de la denuncia. 
I_zquierda Unida. Pedro Díez e Isabel Vilallon-

Ya metidos en la sesión ga estuvieron realizando und 
plenaria, Adolfo Gilaberte visita a Uralita para conocer 
confirmaba que miembros la situación de cerca. Iz
del comité de empresa les quierda Unida solicitaba en 
habían facilitado documenta- su alocución en el pleno, que 
ción suficiente como para existiese un mayor control 
afirmar que estaban realizan- municipal y, también, un 
do vertidos. Y fue a más, mayor control de todos los 
añadiendo que incluso se es- vertidos por parte de la 
taba almacenando purga en empresa. 
la empresa Uralita, cuando Por su parte, José Luis Ri
existen normativas en con- vas, en ningún momento ha
creto que prohiben mantener bló de vertidos tóxicos. Ra
este tipo de material dentro tificó que el Ayuntamiento ha 
de la fábrica. También con- cumplido toda la normativa 
cejales de Izquierda Unida, sobre vertidos tóxicos y afir
junto a miembros del comi- mó que había afirmaciones 

Comandante Zorita, 6 -r· 28020 Madrid Tel. 254 49 37 
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falsas en la moción de I.U. 
Respecto a que se hubiesen 
tratado de ocultar los verti
dos con arena, como afirma
ba I.U., matizó que en nin
gún momento se hizo; sino 
que simplemente el cubrir 
los resíduos con arena, co
mo se hace, forma parte de 
las normas establecidas al 
respecto. 

10 MILWNES EN 
SEGURIDAD 

En otro turno de palabra, 
Adolfo Gilaberte, indicó que 
en una empresa como U ra
lita, con 27.000 millones de 
facturación; tan sólo se han 
invertido 10 millones en se
guridad cuando se deberían 
haber invertido 40. También 
el portavoz de I.U. recalcó 
que la propia empresa había 
reconocido que hay almace
nados resíduos en la fábrica; 
cuando tanto el B.O.E. como 
la O.I.T. tienen normas cla
ras y prohibiciones expresas 
con respecto a los vertidos y 
su almacenamiento. 

El debate del punto con
cluyó con la afirmación de 
José Luis Rivas, «de que si 
el informe del laboratorio es 
negativo, se seguirán reali
zando los vertidos». I.U. ra
tificó que piensan seguir in
vestigando y tratar que la 
empresa U ralita no almace
ne resíduos en su fábrica co
mo se especifica .en las leyes 
vigentes. 

Al final se aprobaba por 
mayoría que se recomendase 
a Uralita que los vertidos 
contaminantes se le comuni
que al comité de empresa y 
a la delegación de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento, 
para mayor seguridad y con
trol. 

El Aeropuerto 
pendiente de un 
estudio de 
viabilidad 

El aeropuerto civil de Getafe. que 
iría en las instalaciones de la base 
aérea, esta pendiente de un estudio de 
viabilidad que está efectuando una em
presa inglesa. 

El alcalde de Getafe, Pedro Castro. 
se muestra optimista con el proyecto 
y confía que para 1992 esté en mar
cha. Ante las informaciones apareci
das en otros medios de comunicación 
de que el Ministerio de Defensa y 
Aviación Civil desconcen el proyecto 
ha manifestado el alcalde «que el aero
puerto se contempla en un plan de ac
tuación de la Comunidad de Madrid 
como el elemento más importante del 
relanzamiento económico de la zona 
sur». 

Sobre si la empresa inglesa desesti
mará el proyecto y aconsejará que no 
es la ubicación idónea dijo «claro que 
se puede desechar pero por ahora te
nemos que conseguir los elementos de 
información precisos, y una vez obte
nidos confío que el aeropuerto sea la 
locomotora de la zona sur» . 

A.C. 



Pág. 8 El ~ M GDAR 20 de julio 1988 

LOCAL 

Exito de la 111 edición de la Romeria 

El Rocio en el Cerro 

Un momento de la 111 Romería Rociera al Cerro de los Angeles 

La lluvia no pudo deslucir 
la III Romería Rociera al Ce
rro de los Angeles el pasado 
día 11, que ha sido califica
da como un gran exito por 
Luis Grisolía, Presidente de 
la Casa de Andalucía de 
Getafe. 

El acto festivo que fue or
ganizado por la mencionada 
casa regional y apoyada por el 
Ayuntamiento y la Dirección 
General de Emigración de la 
Junta de Andalucía, además 
de determinadas firmas co
merciales, empezó con la sa
lida de las instalaciones del 

RACA de caballistas, carretas 
y muchas personas vestidas 
con los trajes típicos de esa re
gión española. 

La comitiva pasó por la ca
lle Madrid y después de tomar 
la carretera de la base se en
contró con otro grupo rocie
ro de Pinto, a la altura del Po
lígono San Marcos, desde 
donde se dirigieron al Cerro 
de los Angeles. 

Los participantes, que se
gún Grisolía superaron los 
30.000, pasaron la noche al 
calor de la música y la cama
radería, compartiendo la ale-

gría y buen humor. -Por la ma
ñana tuvo lugar la Misa Ro
ciera y posteriormente el re
greso de los rocieros satisfe
chos por los momentos pasa
dos y pensando en la próxima 
edición, el año que viene. 

Precisamente, los responsa
bles de la Casa de Andalucía 
de Getafe han puesto de ma
nifiesto al Alcalde su interés 
en que los actos del proximo 
año puedan desarrollarse ocu
pando la zona de los pinos del 
Cerro de los Angeles, pues en 
esta ocasión la planicie ha re
sultado pequeña. 

fiS,rrr VENDO 
• ESTUDIO DE FOTOGRAFIA Muebles, Mostradores 

y material de 
aeromodelismo 

• LABORATORIO PROPIO 
• REPORTAJES FOTOGRAFICOS Y DE VIDEO 

(CON DESCUENTOS) 

Avda. Juan de la Cierva, 36 • GETAFE Teléf. 682 39 78 

ESPECIALIDAD: 

JAMON 
PESCADITOS 

y 

MARISCOS 

AVENIDA 
ARCAS DEL AGUA 

ATENCION 

CENTRO DEL CORCHO, S. A.(!_ 
Ahora puede decorar y aislar las paredes, lechos y 
suelos de su hogar con corcho y espejos 
decorativos. 
Con la ventaja de un aislante natural, puede ewitar: 
ruidos, calor, trio y humedad ambiental. 
Le facilitamos presupuestos gratis de instalación. 
La decoración con corcho y cristal es para siempre y 
no es cara. 

MODESCORCH 
Moda Espai\ola en Corcho. 
Les presenla tejidos y prendas, ■si como una amplia 
gama de articulos de complemento y regalo, todo 
ello confeccionado en corcho (bolsos, zapatos, 
paraguas, cinturones, corbatas, etc.) 

Visitenos en nuestra nueva exposición: C/ Madrid, 118, esquina a C/ Depósito. 
Tel.: 696 64 37. Getale (MADRID). 

POR APERTURA DE NUESTRA NUEVA TIENDA-EXPOS/C/ON LE OFRECEMOS UN 10 % 
DE DESCUENTO EN TODOS NUESTROS ART/CULOS CON LA PRESENTAC/ON DE ESTA 

PUBLICIDAD. HASTA EL 30 DE JUNIO DE 1988 

Avda. de Oporto, 81 
Tels. 472 46 63 y 472 47 47 

(METRO OPORTO) 
Frente Gasolinera Rio de Oro 

ESTAMOS TAMBIEN EN 

Doctor Federico Rubio y Gali, 28 
Tel. 459 44 75. 28039 MADRID 
(METRO GUZMAN El BUENO) 

Zona Cuatro Caminos 

PEDRO CASTRO REELEGIDO 
SECRETARIO GENERAL 
DEL PSOE 

Con debate interno pero sin 
tensión se celebró el congreso 
local del partido socialista de 
Getafe donde se cumplieron to
dos los pronósticos y volvió a 
ser elegido secretario general el 
alcalde de la localidad, Pedro 
Castro. 

La lista que encabezaba fue 
la única que se presentó y con
siguió 117 votos a favor, 9 en 
contra y 7 nulos. La nueva co
misión ejecutiva local está for
mada por Andrés Fernández 
Lara como presidente, secreta
rio general Pedro Castro y vi
cesecretario el concejal de pro
moción industrial Francisco Hi
ta. Las distintas secretariás han 

Miguel Polo, trabaja
dor de banca y entrena
dor nacional de fútbol 
ha salvado al Parla de 
caer en el foso del des
censo y ha conseguido 
con sus jugadores el tro
feo de la Comunidad. 
Lleva 22 años trabajan
do en el fútbol y es ho
ra de que se le reconoz
ca su entrega. El sabe lo 
que qmere y como no
sotros también lo sabe
mos, le hemos elegido 
Progre de la quincena 
porque se lo merece. 

Taberna Andaluza 

correspondido a Cecilio Urbán 
la de organización, administra
ción para Lourdes Montoya , 
sindical para José Barriga, ins
titucional para Carmen López, 

cultura y educación para Pedro 
López, formación para Manuel 
Morajudo, participación ciuda
dana para Diego Macías y co
municación e imagen para Jo
sé Manuel Fernández. 

La tarea para los próximos 
tres años de esta ejecutiva ten
drá la responsabilidad de deci
dir la próxima lista de conce
jales del partido socialista de 
esta localidad para las próximas 
elecciones. Pero las Propuestas 
conctretas realizadas en este 
congreso nos las resume el vi
cesecretario Francisco Hita 
«priorizar la lucha contra el pa
ro, conseguir una universidad 
digna y rápida, terminar el hos
pital , dotar de servicios socia
les cada barrio y acometer un 
plan de viviendas sociales en 
Getafe». 

Por último también mencio
nar que fue elegida la lista de 
los representantes en el comité 
regional y que está formado por 
Antonio Alonso, Paco Hita, Ju
lio García Madrid, Jesús Nei
ra , Evencio González y Pepa 
Vázquez. 

LA 
PUBLICIDAD 

ES 

llfflDmfSD 

Restaurante 

EL ROCIO 

Calle Madrid, 63 - Getafe 
Teléfono 695 93 84 
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Azúcar y caries dental 

Recientemente se ha suscita
do una fuerte polémica en los 
medios de comunicación sobre 
los efectos del consumo de 
azúcar. 

Los partidarios y detractores 
del azúcar han esgrimido razo
nes aparentemente contradicto
rias que van a intentar ser acer
cadas a este artículo. 

Por un lado es evidente que 
cualquier dieta equilibrada de
be contener proporciones co
rrectas de hidratos de carbono 
(azúcares) principalmente los 
niños y adolescentes por el im
portante aporte calórico que su
núnistran. Por otro lado está de
mostrado que los microbios de 
la boca utilizan el azúcar para 
producir ácidos que destruirán 
el esmalte del diente y origina
rán caries. 

De lo exp~esto hasta ahora 
puede deducirse que al ser el 
azúcar necesario para el desa
rrollo del niño no debe ser su
primido su consumo por su ca
pacidad de generar caries. Por 
tanto el dentista no debe prohi
bir el consumo de alimentos 
azucarados sino por el contra
rio dar pautas para que el con
sumo de hidratos de carbono 
sea lo menos perjudicial posi
ble porque, aunque en la actua
lidad no se cuestiona el consu
mo de alimentos con azúcar es 
imprescindible para la apari
ción de caries, se ha demostra
do que las características físi
cas de esos alimentos, la fre
cuencia y las condiciones en 
que son consumidos son más 
importantes como determinan
tes de su potencial cariogénico 
que la cantidad de azúcar que 
contienen. 

Desarrollaremos a continua
ción los factores que aumentan 
la capacidad de producir caries 
de los alimentos azucarados: 1 
CONSISTENCIA FISICA, los 
alimentos que se adhieren al 
diente son mucho más cariogé
nicos, esto significa que un lí
quido azucarado (refresco) es 
menos cariogénico que un pas
tel; 2 FRECUENCIA, a mayor 
frecuencia de consumo mayor 
capacidad de generar caries; 3. 
MOMENID DE CONSUMO, 
los alimentos azucarados son 
más peligrosos si son consunú
dos entre las comidas ya que 
durante las conúdas los meca
nismos de las defensa naturales 
de la boca tienden a elimi-

nar los restos de alimentos y a 
neutralizar los ácidos que pu
dieran haberse formado. 

De los datos anteriores es po
sible establecer una «escala de 
peligrosidad» de los alimentos 
que sirva de orientación para 
que el consumo de azúcar sea 
lo menos cariogénico posible. 
Como conclusión y de forma 
práctica exponemos la siguiente 
«ESCALA DE PELIGRO» 
enumerando los alimentos de 
mayor a menor capacidad de 
generar caries: 1. Alimentos 
azucarados que se adhieren al 
diente y son consumidos entre 
las comidás. 2. Alimentos azu
carados que se adhieren al dien
te y son consunúdos durante las 
comidas. 3. Alimentos azucara
dos no adhesivos (líquidos) 
consumidos entre las comidas. 
4. Alimentos azucarados no ad
hesivos consumidos durante las 
comidas y 5. Alimentos no 
azucarados. 

Francisco Briz Hidalgo 
MEDICO ES1DMA1DLOGO 

Gastronomía 

Comiendo en las 
Rías Viguesas 

Y si doy algún detalle de dónde 
se ubica este restaurante es porque 
ese nombre suena lo suficiente en 
Getafe como para equivocarse, ya 
que ha habido y hay sitios parejos 
de parejo nombre y no es cuestión 
de despistar al personal. Si a ésto 
se le une que el lugar en cuestión 
ha cambiado de vez en cuando de 
nombre y que todos o casi todos 
los sigue teniendo, según consta en 
el sinnumero de carteles lumino
sos que penden de su fachada, 
pues sería hasta lógico que deter
mine dónde está el lugar en cues
tión. Pues eso: calle Toledo, nada 
más rebasar el cine Cervera . Allí 
está el restaurante Rías Viguesas 
«comidas caseras», o el restaurante 
Costa del Sol, o el Burguer Whop
per, que de tantas, geográficas, an
glicísticas y altisonantes formas se 
denomina. 

Pero vamos a lo que importa: la 
pitanza. El comedor podría ser el 
de nuestra casa, reducido y acaso 
con demasiadas mesas, pero es al
ta la demanda para bien comer en 
tal sitio y a todos hay que dar lu
gar y gusto. Porque no se come na
da mal, por lo menos para lo que 
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SOCIEDAD 

Regar en vacaciones 
En esta nueva sección dejar

dinería daremos unos consejos 
básicos para el cuidado y man
tenimien_to del cesped y las 
plantas de interior y exterior. 
En este artículo, y debido a la 
temporada en la que nos encon
tramos trataremos de dar res
puesta a esa pregunta, que año 
tras año, en nuestro período de 
vacaciones, nos hacemos . 
¿Quién nos regará las plantas y 
el cesped durante nuestra 
ausencia? 

Su jardín y sus plantas en ge
neral representan una inversión 
importante y una dedicación si 
queremos conservar vida y be
lleza. A pesar de sus esfuerzos 
por sembrar plantas, segar y 
fertilizar, su jardín no tiene el 
aspecto que desearía. ¿Qué fal
ta? Agua probablemente. 

Usted no puede depender de 
los caprichos de la Naturaleza, 
ni puede arriesgarse a que sus 
plantas o jardín le falte la hu
midificación precisa y regular. 
Esto lo puede conseguir gracias 
a un riego automático por as
persión o goteo. El riego auto
mático aporta a cada una de las 
plantas la cantidad de agua 
exacta necesaria para su creci
miento y desarrollo. 

También en su ausencia el 
programador vela por su jardín 
para que a su vuelta no lo en
cuentre deshidratado por la 
sequía. 

Una instalación de riego con
siste en una red de canalizacio
nes enterradas alimentadas por 
aspersores, en el caso de riego 
por aspersión , y a flor de tie
rra cuando el riego es por go
teo, cuya evolución depende de 
la rríayor o menor apertura de 
una válvula manual o automá
tica. 

El riego automático puede 

es y se llama «comida casera». Los 
guisantes con jamón están en ·su 
punto, las judías verdes también, 
la ensaladilla fusa está discreta; los 
pescados: trucha, bacalao, merlu
za o gallo con mahonesa (que a mí 
me pareció casera) totalmente co
mestibles y frescos, al menos en 
apariencia; las carnes, normales, 
aunque acaso las chuletas sean lo 
más destacable, pues aparte de ser 
de buen cordero lechal, están en 
su justo medio de cocina, ni achi
charradas ni crudas, lo que de
muestra conocimiento por parte 
del alquimista (que eso es y no otra 
cosa, un cocinero con gusto por lo 
que hace); los postres, los habitua
les y la bebida, pues qué quiere 
que les diga, como en casa: vino 
de mesa para tomar con buena ga
seosa, a quien le guste, claro. 

Puede que el precio no sea ya 
tan «casero» (alrededor de los dos
cientos duros); pero quien quiera 
comer algo mejor ya sabe que le 
cuesta siempre algo más. Ley de 
vida y de mesa. En fin, fue una 
agradable «comida casera» sin es
tar en casa, en donde la compañía 
y la animada conversación tuvo 
mucho que ver a la hora de hacer 
vista gorda sobre algunas deficien
cias de bajo porte. Y es que tan 
importante como elegir el sitio 
donde comer es elegir con quien 
se come. Hagan la prueba. 

Pantagruel 

adaptarse a todo tipo de jardi
nes y espacios verdes, ya que 
existe una amplia gama de ma
terial en el mercado, que per
mite la realización de instala
ciones a medida y adaptadas a 
las necesidades de nuestras 
plantas y cesped, utilizando 
siempre la cantidad de agua ne
cesaria para nuestro jardín. 

Por otra parte, el diseño del 
material de riego permite obte
ner débiles pluviometrías y co
mo consecuencia no necesita un 
gran caudal de agua instantá
nea. En la mayoría de los ca-

sos sería necesario un contador 
de agua de 3,5 Kg/cm2 de pre
sión para las pequeñas y media
nas instalaciones en goteo y de 
0,75 Kg/cm2 para jardineras y 
tiestos, pudiendo ser automáti
cas sin necesidad de utilizar la 
red eléctrica. 

Otra de las ventajas de riego 
por aspersión es la posibilidad 
de instalarlo sobre un césped ya 
existente, ya que las tuberías de 
plástico se posan sobre unas 
zanjas estrechas realizadas muy 
limpiamente, quedando la ins
talación prácticamente invisi
ble. Gracias al riego, en pocos 
días el césped tapará la propia 
instalación. En el caso de go
teo no se necesita obra de nin
gún tipo. 

El programador desconecta 
la apertura de las válvulas si
guiendo ciclos establecidos an
teriormente. El riego deberá ha
cerse de noche para aprovechar 
al máximo la presión del agua 
y la circunstancia de que la eva
poración es menor que en otras 
horas del día. La absorción fo
liar de la humedad es mejor y 
por otra parte se puede disfru
tar del jardín sin problemas du
rante el día. 
El desembolso inicial para ins
talar el riego es mínimo. Ade
más, este sistema evita el des
perdicio de agua de otros sis
temas tradicionales, lo que a la 
larga es un ahorro. 

Orozco 

TRIMOBEL 
C/. Huesca 

C/. Torrejón de Velasco 
C/. General Palacios 

GETAFE 
LOS MEJORES PRECIOS DEL MERCADO 

FACILIDADES 36 MESES 

· n·I fi-

su concesionario PEUGEOT TALBOT 

TORRESMOVIL, S.L. 

Central de Tasación y Exposición: 
Ctra. de Andalucía, Km . 14.300 
Uunto al Cerro de los Angeles) 
Teléfs. 695 73 66 y 695 73 84 - GETAFE 
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REMITIDO 

Del 4 al 7 de agosto en el Estadio de Vallecas .. 

Los Testigos de Jehová celebran 
su asamblea «Justicia Divina» 

La Asociación de los Testigos Cristianos de Jehová anuncia que durante los meses de julio 
y agosto se celebrarán en España 16 asambleas de cuatro días de duración, bajo el tema «Justicia 
Divina». 

Desde Madrid, Julián López, responsable del Servicio Noticiero de la Asamblea de Distrito 
de los Testigos Cristianos de Jehová, dijo que en total este verano asistirán unos 100.000 delega
dos a las asambleas que tendrán lugar en 15 ciudades españolas, sumándose a los más de siete 

· millones que asistirán al mismo programa en las 900 asambleas que los Testigos celebrarán por 
todo el mundo. 

Una de las asambleas se celebrará en el Estadio de Vallecas de Madrid y se calcula que unos 
16.500 Testigos de Jehová de las provincias de Madrid y Toledo se reunirán aquí del 4 al 1 de agosto. 

La conferencia del domingo 7 de agosto a las 15,50 tiene un mensaje verdaderamente conso
lador para todos los amantes de la justicia, pues trata sobre el tema «Justicia para todos por el 
Juez nombrado por Dios». 

Vicente Hipólito, portavoz de la asamblea en Getafe, dijo que de nuestra localidad asistirán 
. unos 600 Testigos de Jehová a la Asamblea que se celebrará en el Estadio del Rayo Vallecano 

de Madrid. 

Uno de los rasgos más importantes de su Asamblea es el bautismo a la manera bíblica. Personas 
adultas, simbolizan su dedicación a Jehová por inmersión en el agua después de haber considerado 
durante algún tiempo las enseñanzas bíblicas. 

Vista parcial del Estadio del Rayo Vallecano, mientras se representaba un drama bíblico en el transcurso 
de la Asamblea de los Testigos Cristianos de Jehová. Este año se celebrará en 15 ciudades .españolas. 

-Unos 16.000 Testigos Cristianos de .Jehová llenarán las gradas del Estadio del Rayo Vallecano para recibir 
instrucción bíblica en su asamblea anual, que se celebrara del 4 al 7 de agosto. En otras 15 ciudades españo
las más, tendrá lugar la misma asamblea. 

Datos sobre los Testigos de Jehová y su asamblea 
de distrito «JUSTICIA DIVINA» 

- jehová es el nombre personal del Dios Todopoderoso Su nombre aparece más de 
7000 veces en la Biblia. 
- jesucristo, es el Hijo Unigénito de Dios, es cabeza de la congregación cnstiana y el 
modelo que siguen los Testigos de jehová 
- Los Testigos de Jehová reconocen el Reino de Dios bajo Cnsto como un gobierno que 
pronto gobernará en justicia sobre toda la tierra. Connan en esta promesa basada en 
la B1bha y por lo tanto son neutrales para con todos los gob1ernos humanos. 
- Los Testigos de Jehová son la culminación de una larga Hnect-de testigos a favor de 
Dios que comenzó con Abel, el hi;o de Adán y Eva. jesús es el testigo pnncipal de Dios. 
- La organización moderna de los testigos de jehová se ha asociado estrechamente con 
la Sociedad Watch Tower B1ble and Tract que fue legalmente registrada en 1884 Esta 
soc1edad editora ha publicado unos 8.000 millones de Biblias y ayudas para estudiar la 
B1bha que han sido usadas por los testigos de jehová durante los últimos 100 años 
- Hay 3395. 000 testigos de Jehová en ZJ0 paises. Están orgamzados en 54.911 congrega
ciones, todas las cuales funcionan ba;o la d1rección de un Cuerpo Gobernante central, 
ubicado en su sede mundial en Brooklyn, en el estado de Nueva York En España hay 
71.500 testigos de Jehová ba;o la supeIVlsión de su sucursal en Madnd, y unas 150000 
personas se reunen en más de l. 000 congregaciones esparcidas por todo el pais. La su
cursal de España supeIV1sa además la obra de los 110 testigos de jehová en Andorra 
y los 125 en Gibraltar. 
- Cada testigo de jehová fue ordenado como minJStro al tiempo de su bautismo, un acon
teámiento que es acompañado por una ceremoma formal Después m1nistra a su fami
ha, amigos y al púbhco por medio de predicar ba;o la dirección de su congregación local. 
- Los testigos de Jehová creen que la humamdad vive en «los últúnos dias11 del presente 
sistema de cosas. (2 Timoteo 31-5.) Existe evidencia convincente para comprobar la «se
ñal11 que jesús dió a Íln de identificar la generac16n que experimentada la conclusión 
del presente sistema. 
- Los testigos de jehová celebran asambleas de d1stnto cada año para proveer ed1fica
ción espiritual tanto para si mismos como para otras personas que aman a D1os. 
- El programa de asamblea cons1ste en discursos, consideraciones, presentaciones de 
la vida real llamadas demostraciones, experienc1as de cómo algunos se han enfrentado 
al desafio del viv1i cristiano y representaciones escenificadas, una presentada en un marco 
y con indumentana de la época biblica, y la otra en un marco moderno 
- El tema «Justicia Divina11 es uno aprop1ado Pues, hasta hombres 1mperfectos Je dan 
importancia a la justicia, aunque sólo Jo hagan de palabra. Asf, los que redactaron la 
Constitución de los Estado Unidos no sólo estipularon que hubiera un ramo e;ecutivo y 
un ramo legislativo, sino también un ramo ;Udicial, para que atienda la causa de la justi
cia. Sin embargo, muchos siglos antes de eso Jehová Dios mismo habia estipulado tres 
divisiones gubernamentales, todas residentes en él. Por eso leemos en lsaias 3222 r<]e
hová es nuestro Juez, jehová es nuestro Dador de Estatutos, jehová es nuestro Reyv 
- Se celebrarán 16 asambleas de distnto r<]ustióa Divina en 15 diferentes ciudades de 
España durante el verano de 1988. 
- Se espera que más de 100000 personas asistan a estas asambleas. 
- Además de presentar el programa en español, se presentará en dactilologia y en in-
glés (En la Linea de la Concepción [Cádiz]). 
- Habrá una ceremonia de bautismo y ordenación el sábado por la mañana a las 12,10 
horas. 
- El discurso pnncipal se ha preparado para ser de interés especial a personas que 
no son testigos de jehová y se presentará el domingo a las 15,50 horas. Su tema es: r<]usti~ 
cia para todos por el Juez nombrado por Dios». Todas las sesiones de la asamblea son 
gratis y están abiertas al público 
- No se hacen colectas de dinero 

Para más información pónganse en contacto con: 
Julián López / F. Menéndez 
Servicio de Noticias. Asamblea de Distrito de los Testigos Cristianos de Jehová 
Almendrales, 41. 28026 Madrid. Teléfs.: 763 35 56 / 213 10 34 



20 de julio 1988 fl ~ D[ GITAR 

CULTURA 

TAUROMAQUIA En cualquier punto de Espa
ña que se den corridas de 

ros o novilladas, sea con gana
derías de l.ª, 2_a o 3.ª catego
ría, con matadores o novilleros 
punteros, del montón o telone
ros y en plazas fijas de l.ª, 2.ª, 
3_a o 4.ª o portátiles, hay que 
tener en cuenta varias cosas a 
la hora de «dar las orejas» de 
los cornúpetas, tanto por la par
te del público como, obligato
riamente, por parte del Presi
dente. Y ahí es nada si la co
rrida es de concurso de gana
derías. Entonces sí que que hay 
que tener aún más cuidado por 
las razones que luego diré. 
Atentos: 

Falta de criterio 

Para empezar. Que el gana
do esté en su ser íntegro, ésto 
es, que no esté escobillado, cor
nituerto (que le falte un asta), 
ni cojo, ni derrengado y que a 
eso se le una un mínimo de tra
pío, cuajo y bravura. Lo de la 
romana ( el peso) es menos im
portante, pero también convie
ne tenerlo en cuenta. 

Que asista a las suertes con 
fijeza, sin cabeceos ni aspavien
tos ni derrotes. Una vez en el 
caballo, que romanée después 
de habérsele colocado en suer
te en la distancia que se requie
re, para así comprobar su bra
vura. Y tanto en el segundo co
mo en el último tercio, que no 
esté descompuesto y que si no 
se viene arriba mantenga un 
mismo tono. 

Los toreros. Ese ya es otro 
cantar, porque cada cual tiene 
sus preferencias y hasta su fa
natismo; pero cuando a un to
rero se le premia con la oreja 
de su despenado enemigo tie
ne que haber hecho una faena, 
cuando menos, de cierta enti
dad, con variedad y ligazón en 
los lances, estando en su sitio, 
sin utilizar «pico» (citar con la 

punta de la muleta) ni otras za
randajas ventajistas o adornos 
impropios y matar en lo alto ( el 
hoyo de las agujas) o si sólo es 
media y en buen sitio y tiene 
que ayudarse del verduguillo, 
que sea a la primera. 

Para las dos orejas ha tenido 
que estar bandera y sin el más 
mínimo fallo. Bien entendido 
que la segunda oreja es siem
pre potestad del Presidente y 
que aún pidiéndola mucha gen
te se puede negar a conceder
la, si considera que es justo ha
cerlo. Aquí es donde se empieza 
a constatar la personalidad de 
un buen Presidente. El rabo es 
cuestión de un desmadre total, 
pero ahí el Presidente tiene que 
estar en su sitio y saber de qué 
va ésto. 

Getafe tiene cierta malsana 
costumbre de dar a los toreros 
que actúan en los pocos feste
jos que se dan y hagan lo que 

hagan (mientras no sea muy 
malo) hasta la piel del toro si 
se tercia. Pero la culpa no es del 
respetable, que paga y exige y 
se divierte, sino de la Presiden
cia que, la mayor parte de las 
veces, ni sabe ni se entera. Que 
piensa que sólo por hacer el pa
seíllo las cuadrillas ya tienen 
ganada alguna oreja y hasta in
tuye que dando más trofeos, les 
da un «empujoncito» a los to
reros y así satisface las peticio
nes del oyente. Y eso no puede 
ser: Así nunca se enseñará al 
respetable a ver toros y los tro
feos dados a los toreros serán 
como papel mojado, o sea, que 
no servirán de aval ante ningún 
empresario ni ante el resto de 
la afición, con lo que se le ha
ce un flaco favor. 

A la plaza de toros de Geta
fe, sea portátil o fija (y espere
mos que cuando . esto último 
ocurra esté el patio un poco más 

enterado) hay que darle un to
no y un respeto. Que sepan los 
toreros que cuando vienen aquí 
y cortan una oreja o dan una 
sencilla vuelta al ruedo, es que 
de verdad se lo han ganado, y 
que de esa justeza y equilibrio 
entre lo realizado y lo otorga
do por el público y el Presiden
te, se echa de ver que aquí el 
aficionado exige y que da o qui
ta -según el desarrollo de cada 
festejo. 

Plazas más pequeñas, de pue
blos más pequeños, tienen su 
solera conseguida a base de ser 
justos en los trofeos y exigen
tes en las suertes y en todo lo 
que tenga que ver con los toros. 
Getafe no tiene solera en el 
mundillo taurino, aunque sí afi
ción , y lo que hay que hacer es 
educar mejor al personal en este 
arte señero y matemático, por
que los toros son matemáticas 
y si no que se lo pregunten a 

El Dr. Francisco Briz Hidalgo C.0.0.0.S. SOC. COOP. LTDA. 

Tiene el gusto de comunicar a sus amistades la aper
tura de su nueva CLINICA DENTAL en la C/. Cape
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cualquier torero que se haya 
quedado fuera de cacho en 
cualquier lance o al banderille
ro que no escoge bien los terre
nos, no parea e intenta clavar 
los garapullos en el momento 
del presunto embroque. 

La responsabilidad de esa 
educación no depende del Pre
sidente en una sola corrida, si
no de las instituciones y las Pe
ñas Taurinas que, entre otras 
cosas, deberían ser las prime
ras en negarse a que Getafe sea 
un coladero sin peso específi
co alguno y a crear ambiente no 
justamente antes de las fiestas, 
sino en todo momento, con con
ferencias , seminarios, tertulias, 
proyecciones de audiovisuales 
(que los hay y muy buenos) y 
hasta crear una escuela de tau
romaquia como en Ciempozue
los o Madrid. O damos tono y 
respeto a lo que una plaza de to
ros ocurre o no pasaremos de 
dar charlotadas. Si alguna vez 
se pensó en conseguir que Ge
tafe, por su cercanía a Madrid, 
pudiera ser la segunda plaza y 
ser complemento de Las Ven
tas, estamos ahora más lejos 
que nunca de conseguirlo. 

Por si alguien se despista , di
ré que me estoy refiriendo a lo 
largo de este artículo, a la no
villada y corrida de toros de los 
días 22 y 23 de mayo, en don
de faltó (y eso que había un pro
yecto presentado a la Delega
ción de Cultura en ese sentido) 
el punto de un despejo de pla
za en condiciones y con algua
cilillos de entidad, que me 
consta que .los hay. En los to
ros hay que cuidar todos los de
talles porque del fracaso al éxito 
solo hay un pelo y o hay crite
rios o más vale que sólo se den 
becerradas locales. 

Bias Espartero 

Los&.000 
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DEPORTES 

Collado y Antonio 

¿Qué habeis hecho para merecer esto? 
Collado y Antonio, Antonio y 

Collado. Dos jugadores que esta 
temporada dejarán de pertenecer 
al Getafe C. F. , dos hombres que 
han dado todo lo que tenían por 
defender una camiseta, la azul, es
te azul que a buen seguro les echa
rá de menos, al igual que nosotros. 
Alguien ha pretendido que Anto
nio y el «Niño» saliesen por la 
puerta de atrás, sin hacer ruido, 
pero como siempre se han equivo
cado, puesto que como los gran
des toreros la puerta de las Mar
garitas se abrirá de par en par, no 
saldrán a hombros, pero lo harán 
con la cabeza muy alta, cosa de la 
que otros no podrán presumir. 

El vestuario que los vió crecer, 
se conmoverá, ya no les verá ves
tirse de corto, con toda seguridad 
llorará su ausencia, una ausencia 
que ninguno de los dos se mere
cía pero una vez más, una decisión 
caprichosa e injusta les hará cam
biar de ambiente, de vestuario, de 
equipo y sobre todo de presidente. 

Collado, 8 años defendiendo los 
colores de su pueblo. Antonio, 5, 
desde la fundación del Getafe C. F. 
Tras su paso por esta entidad, un 
denominador común, la amistad 
conseguida con no pocos jugado
res . Queríamos haber hablado an
tes, mucho antes, pero de mutuo 
acuerdo decidimos dejar pasar el 
tiempo, que acabase la temporada, 
y con ella, su calvario. Tiempo les 
ha dado para pensar y recapacitar, 
tiempo han tenido para hacer ba
lance de su última temporada de 
azul. 

Con la mente fresca, despejada, 
y sabiendo lo que querían nos he
mos reunido. Al igual que en los 
descensos difíciles los ciclistas ba
jan a «tumba abierta», con mucho 
corazón, sin temor al peligro, Co
llado y Antonio han hecho lo pro
pio, por espacio de dos horas he
mos podido escuchar cosas increí
bles e impensables que han acon
tecido en el Getafe C. F. 

José Luis Gómez Collado, El 
«Niño», poco hablador, tímido, 
rompió sus propios moldes, fue un 
volcán en erupción, cuando le pre
guntamos por Antonio de Miguel. 
Explotó, no se pudo contener, ha
bló y habló, hasta que el fuego que 
llevaba dentro se apagó, se quedó 
relajado y tranquilo, volvió a sus 
ancestros. 

Esta era sus impresiones tras su 
paso por el Getafe: 

Los cuatro primeros años han 
sido maravillosos, ascenso tras as-

EMPRESARIO 
Cada sábado desde las 14 a las 15 horas 

sintoniza Radio Getafe 101.8 Mhz FM. 
Porque Getafe es empresa 

de TODOS 
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censo, de 2.ª Regional a 2.ª B. Lo 
más importante ha sido la amistad, 
los jugadores y Serrano. Por cier
to, ahí está su trabajo. Quería co
mentarte que los problemas que 
decía la gente que teníamos entre 
los dos, eran inciertos, para mí es 
un amigo. 

Este año ha sido distinto, Catur
la me dijo que contaba conmigo 
desde el principio, pero en la Pre
temporada, inexplicablemente, me 
quisieron traspasar a otros equi
pos, aludiendo que no se contaba 
conmigo. ¿En qué quedamos?, En
tre unas cosas y otras me quedé 
hasta el final de temporada. Siem
pre tuve la esperanza de jugar, pe
ro al parecer mi sino era lo 
contrario. 

Llegaron las lesiones, las tarje
tas, nada, preferían que jugasen ju
veniles, cedidos e incluso futbolis
tas que estaban lesionados y for
zaron a jugar, con las consecuen
cias negativas que han tenido para 
ellos. ¿,Caturla?. No he dialogado 
nunca con él, como entrenador no 
se le puede decir nada, el Getafe 
ha quedado el tercero, pero en el 
vestuario la amistad con determi
nados jugadores se ha notado. Pa
ra mí, ha sido fatal coincidir en el 
Getafe C.F. 

Un partido completo, escasos 
minutos jugados, es un balance 
muy pobre para este excepcional 
futbolista. Con todos mis respetos 
hacia los Satur, Bonilla, Rico, Ru
bio.. . creo sinceramente que «el 
Niño» tiene más fútbol en sus bo
tas que los citados anteriormente. 
Le pedimos que nos hable de su 
sanción, una sanción que le fue 
impuesta por participar en las 24 
horas de Fútbol-Sala que organi
za C.A.S.A. Un ingeniero de di
cha empresa, socio del club, fue 
el que dió el chivatazo. Collado 
nos comenta al respecto: 

«Este tema es muy curioso. El 
martes siguiente al partido contra 
el At. Sanluqueño, estando en la 
caseta, Caturla me dice que vaya 
a las oficinas para hablar con el 
Presidente, el cual me comunica 
que estoy apartado del equipo has
ta nueva orden . Aproximadamen
te una semana después me lo co
munican a través de una carta que 
llega a mi domicilio con fecha 25 
de mayo. Vuelve a transcurrir otra 
semana y Paqui me comenta que 
estoy suspendido de empleo y 
sueldo por dos meses. Esta vez no 
recibo ninguna carta, aunque he 
solicitado que me notificasen la 
sanción por escrito no me han he
cho ni caso. Lo realmente gracio
so es que me sanci,onen dos me
ses cuando he trabajado 25 días 
del mes de mayo, fecha en que se 

me notifica la sanc1on primera. 
Por lo tanto, la sanción debería ser 
de cinco días y un mes (junio), pe
ro como les hace falta dinero, me 
colocan los dos meses. 

El tema primas sigue sin solu
ción, a la plantilla la deben 78.000 
pesetas. A mí en particular 60.000. 
Parece ser que nos quieren descon
tar el dinero de unas tarjetas que 
nos dieron y no quisimos y de 
otras que cogimos y no vendimos 
en su mayoría. 

Lamentable, penoso y todo lo 
que pudieramos decir. Un club de 
2.ª B que obliga a sus jugadores 
a vender tarjetas. Ver para creer. 

En fin, no desesperes, equipos 
no te van a faltar. Todavía te que
da mucho fútbol, todavía seguirás 
dando lecciones, aunque por des
gracia no será en el Club de tu 
pueblo, en tu club. 

ASI OPINA DE ... 

SERRANO: Un amigo. DUQUE: 
Un compañero. GETAFE: Mi 
equipo. DIRECTIVOS: Lo peor 
de la entidad. AFICION: Exigen
tes con los de casa, transigentes 
con los de fuera. MARGARITAS: 
Donde siempre quise jugar. CA
TURLA: Ha sido fatal para mí. 
PROMESAS: Es una pena que por 
dinero se quite la base. JUVENI
LES: Los más perjudicados. 

ANlDNIO DE MIGUEL: Un 
sinverguenza, dice que viene a ser
vir y trabajar al club y se está sir
viendo de él. Está jugando con el 
Getafe a dos bandas. Tanto él co
mo Angel Torres se van tirando los 
trastos a sus espaldas. -1:1 presiden
te, a través del capitan, pidió el 
apoyo de los jugadores para echar 
a Angel Torres. No quisieron pa
gar a 3 jugadores el mes de mayo 
por bajo rendimiento (Bonilla, An
tonio y Benito) los han pagado pe
ro los han dado de baja . Con este 
hombre el refrán de ZAPATERO 
A TUS ZAPAlDS cuadra a la 
perfección . 

Llega el turno de Antonio, un 
Antonio como ya hemos comenta
do empezó a jugar desde la fun
dación de este nuevo Getafe, las 
dos primeras temporadas interca
lándolas con el Promesas. El buen 
delantero recuerda sus comienzos. 
«Gracias al Getafe me he hecho 
con un nombre, antes no me co
nocía nadie. He tenido la oportu
nidad de jugar en el equipo de mi 
pueblo, he coincidido con grandes 
jugadores y mejores personas, 
siempre hemos formado una 
piña». 

El goleador ha comenzado a sol
tarse, a poco de entablar la con
versación lanza su primera queja. 
«No han sabido o no han querido 
explotar las condiciones que yo 
creo tener. Pienso que debería de 
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haber tenido más cont!nuidad y 
confianza». 
«Al igual que al Niño me ocurrió 
una cosa muy curiosa, los prime
ros partidos no jugaba, tras reci
bir una oferta del Conquense, Ca
turla me dice que cuenta conmi
go, juego unos minutos frente al 
Parla, luego la situación no mejo
ra y habeis visto el tiempo que he 
jugado. ¿Hubo mala intención?. La 
pregunta está ahí. Antonio se em
bala, piensa cada momento las pa
labras que va a decir, tras un bre
ve silencio nos cuenta una anécdo
ta más que significativa. Tras no 
viajar con el equipo para enfren
tarnos a las Palmas At. en su cam
po, Caturla me comenta poco des
pués en una cena que me debe un 
viaje a Canarias, yo le dije que si 
iba a Canarias era para jugar no 
para hacer turismo» . 

A pesar de jugar poco tiempo, 
este hombre no desfalleció, lo in
tentó todo, sabía que tenía en con
tra a todos, incluida la afición, aún 
así, consiguió 10 goles como 10 
soles. Aunque se diga que «GO
LES SON AMORES», parece que 
los goles de Antonio escocían a al 
guien y no se le daba la continui
dad necesaria en el equipo. 

Van trascurriendo los minutos, 
las quejas se van acumlando, lle
ga una más. «Por tres tarjetas que 
me han sacado me van a descon
tar 19.500 pesetas. Otros compa
ñeros han visto más cartulinas y no 
llegan a esta cira. Han ido a por 
mí». 
Quejas y más quejas, pocas ala
banzas, casi ninguna, yo me pre
gunto. ¿Tan difícil es triunfar o ser 
profeta en tu tierra?. 

Al parecer, y por lo que me es
tán contando estos dos grandes ju
gadores, la cosa está más que 
difícil. 

De todas formas el teléfono de 
su casa no para, llamadas y más 
llamadas, todos quieren tenerle en 
sus filas, por algo será. 

Mas de uno, pondríamos la ma
no en el fuego, se arrepentirá de 
haber dado la baja a estos dos fut
bolistas. El tiempo siempre da y 
quita razones. Esperemos. 

. ASI OPINA DE. .. 

ORGAZ: Una gran persona. SE
RRANO: Un compañero más. CA
TURLA: Mezcla lo personal con lo 
deportivo. GETAFE: Siempre tuve 
la ilusión de jugar en este club. AFI
CION: Demasiado exigente conmi
go. DIRECTIVOS: No opino. AN
lDNIO DE MIGUEL: Un trabaja
dor. Se le han olvidado muy pronto 
los años anteriores, cuando el equi
po era una piña. Espero que se 
acuerde de lo que pactó conmigo en 
el tema económico y no haya ningún 
problema. 

Pedro Luis Arias 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 
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FREGADORAS Y BARREDORAS CAPACES DE CUBRIR TODAS 
LAS NECESIDADES. 

IMPORTADOR EXCLUSIVO PARA ESPAÑA 

Delegación: 
NOVATECNICA, S.L. 
Avda. Virgen de la Cabeza, 10 - bajo 
Tels.: (96) 364 37 50 - 364 37 62 
BURJASOT (Valencia) 

DULEVO ESPAÑA, S.A. 
Avenida de Elche, 185-187 

Teléfonos (96) 510 28 29 - 510 30 29 - 510 46 65 
03008 ALICANTE 

Delegación: 
C/. Gavilán, 36 
Polígono Matagallegos 
Ctra. de Toledo, Km. 19 
Tels.: 681 47 06 - 688 50 96 
FUENLABRADA (Madrid) 
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Peña La Amistad 

Ascenso y título de Copa 
Los objetivos marcados antes de 

que comenzase la temporada se 
han convertido en realida. Por un 
lado, el ascenso a 2_a Juvenil. Por 
otro el título de campeones de Co
pa en su grupo. Campaña muy po
sitiva. Se pudo conseguir el título 
de liga, no pudo ser, entre «Pitos 

y flautas» se escapó de sus manos 
a pocas jornadas del final. Hablan
do de números, aunque pesados, 
siempre importantes, la Peña la 
Amistad en la liga fue el equipo 
que más go~es consiguió, el segun
do que menos encajó. En la Copa 
doblete, el más goleador y el me
nos goleado. Culpa de estas cifras 
la tienen dos excelentes guardame
tas, una defensa compacta y segu
ra, un centro del campo arrollador 
acompañado de un media punta 
exquisito, finalmente, una delante
ra que supo trabajar para el equi
po. Sin olvidarnos de los hombres 
que habitualmente no jugaban, 
ellos han sido en muchos momen
tos decisivos. 
Todo lo anteriormente expuesto, 
no hubiese servido de nada, si de
trás no estuviese la mano sabia de 
Pedro Luis Arias, su entrenador. 
Sus jugadores lo saben, por ello no 
regatean esfuerzos al verse arropa
dos por este hombre, criticado por 

PLANTILLA 
Porteros: Ramón, Miguel, Plaza 

unos y elogiado por muchos. 
Ocho temporadas lleva entre

nando, posee un gran aval, sus 
equipos siempre están arriba, en 
lo más alto, tal vez, este año, de 
un salto importante. Con el Título 
de entrenador Juvenil en el bolsi
llo, subirá muchos ente.ros, el 

equipo más inteligente se lo lleva
rá . De una cosa estamos seguros, 
en la Peña la Amistad no continua
rá. ¿Por qué?. La respuesta es bien 
sencillá, quiere mejorar, quiere 
encontrar una directiva que apoye, 
que se preocupe, que viva el fút
bol como lo hace él. 

Pero no se irá solo, le acompa
ñarán jugadores de su confianza, 
jugadores que quieren seguir a su 
lado, jugadores que están má.s se
guros con él y de él. 

Terminamos, eso sí, animando 
y alentando a este gran entrenador 
y a sus jugadores para que sigan 
la línea trazada, para que sigan 
consiguiendo triunfos, el año que 
viene, el otro, el de más allá . Su 
destino, Dios dirá . Sin lugar a du
das será un buen equipo, en con
sonancia con su categoría. 

Ascenso y Título de Copa. El 
triunfo del General y sus Oficia
les, la Tropa (Directiva) no estu
vo a la altura de las circunstancias. 

Defensas: Kiki, Zurdo, Ballesta, Cherna, Julio Ballesteros, Javi 
Medios : Villegas, Jorge, Buiza, Víctor, Tomás, Hugo 
Delanteros : Richi, Kempes, Eusebio, Coto 
Entrenador : Pedro Luis Arias 
Delegado : Celestino Manuel Cortina (Celes) 
Utillero : Manuel Carballo 

Nico Méndez 

......... 
EXCAVACIONES Y DERRIBOS 

MARTILLOS HIDRAULICOS 
PARA ROMPER HORMIGON 

Teléf. 695 59 19 
GETAFE • MADRID 
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DEPORTES 

Miguel Polo 

«Vaya al equipo que vaya, siempre seré yo mismo» 
De Miguel Polo, profesión 

entrenador, se ha escrito casi to
do. Lo exquisito que ha sido su 
fútbol, los equipos en los que 
ha militado, sus trofeos; en 
fin ... lo que cualquier buen 
profesional puede conseguir. 
Ahora se trata de hablar de su 
más inmediato pasado; La tem
porada recién concluida en el 
equipo del Parla . El, como 
hombre de cifras, no en vano 
trabaja en la banca, tuvo que 
hacer verdaderos equilibrios 
para no perder la compostura 
con cierta gente; que le ha que
rido minar el camino. Lo me
jor del conjunto parleño, según 
sus palabras, los jugadores. De 
todo ello charlamos con él, a lo 
largo del interrogatorio al que 
le sometí. 

Comenzamos dialogando del 
broche de oro que había pues
to al final de temporada, con
siguiendo el trofeo de la Comu
nidad: «Sería dema~iado subje
tivo a la hora de enfocar este fi
nal y toda la temporada, porque 
soy parte interesada. La verdad 
es que el juego demostrado en 
la recta final y la labor de equi
po, demuestran que hemos he
cho un buen trabajo. Ál final 
nos han faltado partidos y el 
equipo ha demostrado una se
riedad y un saber estar en el 
campo; que antes, desgraciada-

. mente, no se veía por ningún la
do. He de decir que estoy total
mente satisfecho». 

IDEAS CONSOLIDADAS 

Tras, aproximadamente, un 
año con el título de entrenador 
nacional en el bolsillo; Polo es 
de los que afirman que se apre
den cosas, otras se van dese
chando y, sobre todo, se reafir
man la mayoría. Al margen del 
título; en este hombre, sus ideas 
sobre el fútbol estaban muy 
consolidadas; lo que le ha he
cho llevar a la práctica sus teo
rías tal y como deseaba. Su opi
nión del balompié es tajante: 
«El fútbol es sencillo, pero pa
ra llevarl6 a esa sencillez hay 
que tener las ideas muy claras. 
Muchas veces lo complicamos 
nosotros mismos. A mi no me 
gusta la frase estereotipada de 

BODEGAS DIAZ 
ESPECIALIDAD EN 

MARISCOS FRESCOS 

C/. Madrid 
(frente al n.0 111) 

PAPELERIA 

CONSUL 
C/. PIN10, 11 

GETAFE 

que en el fútbol está todo inven
tado. No es cierto, siempre hay 
que dar un margen a la mejo
ra. Realmente después de 22 
años metido en esto, te sorpren
des menos. Aunque uno siem
pre esta abierto a nuevas expe
riencias que, por ejemplo, el 
fútbol siempre te las da» . 

Al hablar de los jugasdores 
parleños, a los que ha entrena
do parte de la última tempora
da, se le llena la boca de elo
gios. Los futbolistas son lo me
jor de este invento y, él, se va
nagloria de que todos los juga
dores hayan estado con su en
trenador y hayan comprendido 
su situación. 

TODOS LO HAN VISTO 

U na situación que muchos 
hubieran rechazado, pero que 
Polo afrontó con todos los ries
gos: «Cuando un equipo va en 
la jornada 12 con seis negativos, 
lógicamente, falla todo. En to
dos los aspectos había caren
cias. Después tratamos de ir 
mejorando. Se mejoró mucho 
en el aspecto táctico y en levan
tar la moral. Lo que ocurrió, es 
que yo no pedí refuerzos; pedí 
paciencia. No me trajeron re
fuerzos, ni me dejaron tener 
tranquilidad. 

Todo el mundo en Parla lo ha 
visto. Al final se ha demostra
do que teniendo fe, trabajando 
y siendo honrados se gana y a 
la larga todo ese trabajo pues se 
ha visto. «Nos ha faltado tiem
po' para lograr algo en lo que 
sólo los jugadores y yo 
confiábamos» . 

Miguel Polo no quiere entrar 
en consideraciones de si con él 
desde el principio en el banqui
llo parleño las cosas hubieran 
sido mejores o peores; aunque 
tiene claro que hubiesen sido 
distintas. Polo tiene adjetivos 
concretos y concisos para los 
directivos que creen saber de 
fútbol por ver partidos desde la . 
grada y se piensan sabelotodos. 

En el conjunto parleño se le han 
puesto zancadillas y su forma 
de ser no ha gustado a los «za
padores», que tanto existen en 
el deporte. No quiso dar nom
bres; aunque todos saben quié
nes son y a que se dedican. Lo 
de bajarse los pantalones, no 
existe en su argot: «No es cues
tión de hombría. No se el tiem
po que voy a estar metido en es
to; lo que pasa es que el tiem
po que esté, voy a seguir sien
do yo por encima de todo. No 
voy a permitir jamás que se in
terfieran en mi labor, sea quien 
sea y en el equipo que esté. Esto 
lo dejé bien claro el primer día. 
Intentaron interferir en mi labor 
y hemos terminado como había 
que terminar, cogiendo la puer
ta que ellos me habían abierto. 
De la puerta de vestuarios pa
ra adentro, los directivos no tie
nen ni porqué entrar; puesto 
que esa labor no les incumbe a 
ellos. El directivo que quiera in
terferir en el equipo que yo di
rija, saldrá mal parado». 

A pesar de los sinsabores. A 
pesar de que las cosas no ha
yan salido como deseaba. A pe
sar de saborear la hiel del fút
bol. y a pesar de tantas cosas; 
no se le ha pasado pr la mente 
en ningún momento abandonar. 

Cree, y así lo manifestó, que 
trabajando con honradez se 
consiguen los objetivos marca
dos. El día que recibía el tro
feo que le proclamaba campeón 
del torneo de la Comunidad, se 
emocionaba con sus jugadores 
y en su mente de alguna mane
ra se arrancaba una espinita, 
que le habían clavado los que 
no tienen ni puñetera idea de es
te deporte. 
Miguel, no tendría ningún in
conveniente en seguir en el Par -
la, con la condición de que se 
marche la directiva actual . De 
momento y de mutuo acuerdo, 
se decidió rescindir el contrato 
que le liga un año más al club. 
Obviamente Miguel Pozo quie
re una compensación económi
ca, puesto que el club ya no 
cuenta con sus servicios. Lo 
que no tiene tan claro es que los 
directivos actuen claramente y 
no traten de engañarle. 

Desde que terminaba la tem
porada, parece ser que el club 
trata de escurrir el bulto y Po
lo no es de los que se deje en
gañar. Tiene muy claro, que si 
quieren su libertad han de com
pensarle económicamente, ya 
que de otra manera que no sea 
esa, piensa llegar hasta el final. 
En lo que él cree que es de ley. 

Nico Méndez 
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AGENDA 

CRUCIGRAMA N.º 2 
Por JANDRO 

1 2 3 4 5 6 - 7 8 9 10 11 12 13 14 15 

HOSTELERIA 

LAS MORERAS 
RESTAURANTE • PUB • 
BANQUETES • BODAS • 

GASOLINERA • PARKING 

C/. Madrid, 143 • GETAFE 
Teléf.: 696 21 75 

EL 
ROCIO 

TABERNA - RESTAURANTE 
ANDALUZ 

C/. Madrid, 63 · • GETAFE 
Teléf.: 695 93 84 

Cervecería-Marisquería 

Madrid, 20 • Teléf. 695 70 23 
GETAFE 

COMERCIO 

Este directorio refleja los servicios 
que prestan en nuestra ciudad una serie de 

empresas, que además apuestan por el progreso de Getafe 

g:~~ u 
§}~ 

RESTAURANTE 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 

INDUSTRIAi 

Industrias Gráficas 
Getáfe, S.A. 

Paseo de la Estación, 19 C 
Polígono El Rosón 

Teléf.: 682 51 70 
GETAFE 

BODEGAS DIAZ 

ESPECIALIDAD EN 
MARISCOS FRESCOS 

C/. Madrid 
(frente al n.0 111)_ 

Jamón, Pescaditos y 
Mariscos 

Avenida Arcas del Agua 

isETENTA 
Mecanización de empresa.s 

C/. Pizarro, 6 
Teléfono 682 73 39 
GETAFE 

~\> n ~f...º~ GETAFEl":j . 
-~ Y C/. i;;r!~:s~: ----~~ F~- TOR_~ESMQVIL, S.l. 

~ ~ Velasco Ctra. Andalucía, Km. 14,300 
~~ Gral. P-alacios Teléfs.: 695 73 66 - 695 73 84 
'~ GETAFE GETAFE 

CENTRO DEL CORCHO, S.A. 
C/. Madrid, 118 - Teléf.: 696 64 37 

GETAFE 

SERVICIOS 

PAPELERIA 

CONSUL 
C/. PIN10, 11 

GETAFE 

INMOBILIARIAS 

BAMI 
CENTRO COMERCIAL 

GETAFE 3 - l.ª planta 
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[i] 
[jJ 

HORIWNTALFS: 
l. Palmípeda. 

[i] 
[iJ 

[i] 

Epoca en la que no se pennite cazar. 
Que se ha dejado de hacer. 

2. Olfateará. 
Señora. 
Diosa egipcia. 

3. Lo hace el corazón. 
Funda sin mangas. pero con pechera. 
Sujetaba con cuernas. 

4. Fabrica la cera. 
Conjunción copulativa. 
Poner losas. 

5. Fragancia. 
Lodos. 
Dios solar. 

6. Aparato de refrigeración 
manual. 
Indica que lo escrito es textual. 
Se acabó. 

7. Nivel. 
Conjunto de cosas que se subastan 
juntas. 
Al revés. arrojan. 

8. Preposición. 
Combustible en plan pasota. 
Sin nadie más. femenino plural. 

9. Punto cardinal. 
Figuradamente. pelo largo y enredado. 
Lo contrario de venir. 
Sin sal. 

10. Ser el primero en una 
· competición. 
- Defiende tu causa con algún argumento. 

Punto ca1tlinal. 
11. Picad la tierra. 

Mezclaló hasta que sea homogeneo. 
La primera. 

12. Quien habla en público. 
Al revés. planta textil. 
La cuestión está en su ausencia o 
presencia. 

13. Comestibles de hígado. 
Acompañaron a suevos. godos. vánda
los. etc. 
Consonante. 

14. Al revés. herida pequeña y muy 
dolorosa que se fonna en el ángulo in
terior del ojo. 
Adverbio de lugar. 
Piedras semipreciosas. 

[i] 
[i] 1 

[i] 
[i] 

[i] 
[i] 

[i] 
[iJ 

[iJ 
[iJ 

[i] 
[i] 

[i] 

15. Pio. 
Dosel pequeño. 

16. Plantígrado femenino. 
Unido por tratado. 
Al revés. brota. 

VERTICALFS: 

[i] 

[iJ 

[iJ 

l. Santa con pueblo en Alicante. 
Labres la tierra. 
Lleno. ocupado. 

2. Loaban. 
Aparcamientos. 

3. Recipientes para el té. 
Instrumento laxante. 

[il 
[i] 

[i] 

[i] 

[iJ 
[iJ 

[i] 

[i] 

Autillos. 
Preposición. 
Al revés. negación. 
As. 

[i] 

[i] 

8. Fruto de palmera. 
Al revés. creencia ciega. 
Hecha polvo, molida. 

9. Dueño. 
Al revés. afinnación. 

[iJ 
[iJ 

También el revés. nombre de mujer. 
Aún otra al revés. nota musical. 

10. Vocal. 
ldi--- Dada. 
Lo es el pino. 

11. Vocal. 
Atontas. 
Carrera de caballo. 

[i] 

[j] 

4. Que tiene las orejas muy 
grandes. 12. Leyenda. per,onajes legendarios. 
Cria y explota ganado. 

5. Vocal. 
Arbusto espinoso de bellas flores-. -
Pieza grande o condimenta. 

13. 'Canciones canarias. Acobartlados. 
Interjección. 

6. Romano. 
Con aspecto de hilo. m. pi. 
Hilo torcido. 

14. Que les gusta y suelen vivir 
bien. 

Fósforo. 
Atacar con insistencia. acorralar. 
La misma que la última del trece 
horizontal. 

Al revés. atasque. 
15. Se atrevieran. 

Al revés. alabanza. 
7. Paraíso. 

Tocar, tañar. 
Al revés. doceava parte del año. 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

13 

14 

15 

16 

SOLUCION AL N.º 1 
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EN A N IOIS 18 1 SiA T l •RA 
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Ahora el Centro está en Getafe 
Ir de compras al Centro, ya no significa horas de Metro o autobús, o atascos interminables. 

Porque ahora, el Centro Comercial está en .Getafe. En GETAFE 3. Una verdadera ciudad comercié l. donde usted puede encontrar de todo. Con un gran Hipermercado, 40 tiendas especializadas. 

Cafeterías, Restaurantes, Gimnasio y hasta Piscina. 

Si quiere hacer compras con toda comodidad, lo mejo, es que vaya al Centro. Al Centro Comercial GETAFE 3. 

Y disfrute, desde ahora, del placer de tenerlo todo ... a mano. 

,, ,.,. (,, ... 
~ 1 ~' • ' 7 .• • • 

GETAFE~,CENTRO 
COMERCIAL, 
Todo, a mano. 



URBANIZACION 

====~:-t~~--1 AtJ-1-
1 

La _solución perfecta a tu alcance 

EN EL KM. 15 AUTOVIA MADRID~TOLEDO 

LA MEJOR URBANIZACION DE MADRID A TU ALCANCE - CHALETS ADOSADOS 
E INDIVIDUALES CON PARCELAS AJARDINADAS - PRECIO CERRADO - 6 MODELOS DIFERENTES 

VISITA LOS CHALETS PILOTO 
JUNTO AL CAMPO DE GOLF 

CHALETS DE RENTA LIBRE 
CON FINANCIACION EN 15 AÑOS 

-PRECIO CERRAD0-

TOTALMENTE TERMINADA. Y MUCHAS VENTAJAS MAS ... Gran bulevar 

180, 190, 21 O y 220 m2 CONSTRUIDOS 
PARCELAS DESDE 175 a 240 m2 

3-4 DORMITORIOS CON ARMARIOS 
EMPOTRADOS, 2 CUARTOS DE BÁNO 
Y 1 ASEO. GARAJE - INST ALACION 

PARA CHIMENEA. BUHARDILLA 

SOT ANOS -BODEGA OPCIONAL. 

TODO ELLO EN LA MEJOR ZONA 
DE UNA URBANIZACION CONSOLIDADA 
Y CON TODO TIPO DE EQUIPAMIENTOS 

A 15 MINUTOS DE ATOCHA 
V A 5 DE LAS UNIVERSIDADES 

DE GETAFE V LEGANES 

COMO: 

6 pistas de tenis 
7 piscinas 
Gas natural 

T.V. por cable 
Antena parabólica 

-----------==-= AGIDPDLi5 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS 

INFORMACION EN: 

• CHALETS PILOTO, 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS ACROPOLIS 

OFICINA DE VENTA 
EN LA PROPIA URBANIZACION 

SECTOR 3 TELEF.: 681 64 14 · 

• STAND CENTRAL DE 

BAMI 

Más de un millón de m2 de parques 
Poli deportivo 

Hospital 
Centro de la 3.ª edad 

Comisaría 
Bares y restaurantes 

Guarderías 
Centros de recreo, etc. etc. 

COOPERATIVA DE VIVENOAS 

IG~H 
SECTOR3 

COOPERATIVA DE VIVIENDAS 2001 - SECTOR 3 

C/. SERPENS, N.º 1 - SECTOR 3 
TELEF.: 682 35 74 

GETAFE 

Centro Comercial Getafe 3, 1 . ª planta 


